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A Prefeitura de Barueri está entre 
as que mais investiu nos setores de 
saúde, educação e assistência social 
no ano de 2022 no Brasil. Isso está 
comprovado na edição 19/2024 do 
Anuário Multi Cidades – Finanças 
dos Municípios do Brasil, publicado 
no final de novembro deste ano pela 
Frente Nacional de Prefeitas e Pre-
feitos (FNP) e elaborado pela Aequus 

Consultoria. O relatório é bastante 
detalhado, porém fácil de entender e 
pode ser conferido AQUI. Ele aponta 
os principais gastos das administra-
ções municipais e as 100 cidades bra-
sileiras que mais investiram nos seto-
res de educação, saúde e assistência 
social. Nos três quesitos Barueri se 
destaca, posicionando-se entre os 10 
mais bem colocados da região sudeste. 
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Justiça argentina 
suspende reforma 
trabalhista de Milei após 
ação de sindicato

Presidente do Irã promete 
vingança por atentado 
que matou mais de 100

Câmara de SP quer CPI
 para apurar atuação 
de Julio Lancelloti
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Estado Islâmico 
assume autoria 
de explosões no Irã

Mais de 300 pessoas participam da “I Corrida 
do Paço” de Vargem Grande Paulista

Sesc Osasco inicia programação de verão 
na próxima segunda-feira (8)
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Carapicuíba: Novo Pronto Atendimento no Parque do 
Planalto será três vezes maior do que o PS Vila Dirce
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Férias Divertidas: Centros 
de Capacitação Profissional 
e Lazer - CCPL Barueri 
oferecem uma programação 
especial no mês de janeiro

Acabado o recesso parlamentar no fi-
nal de janeiro, a Câmara Municipal de 
São Paulo deverá abrir uma comissão 
parlamentar de inquérito (CPI) para 
investigar organizações não governa-
mentais (ONGs) que atuam na região 
da Cracolândia, nome popular que era 
dado a uma região no centro da capital 
paulista ocupada por usuários e depen-
dentes de drogas. Atualmente, eles se 
encontram dispersos pelas ruas da re-
gião central de São Paulo. 
O requerimento para a criação da CPI 
“com a finalidade de investigar as Or-
ganizações Não Governamentais que 
fornecem alimentos, utensílios para 
uso de substâncias ilícitas e tratamento 
aos grupos de usuários que frequentam 
a região da Cracolândia”, 

2024 em Santana de Parnaíba começa 
com atividades em Parques e Museu

São Paulo tem dois 
registros de infecção 
por malária

Padre defendeu 
Pastoral de Rua 
como atividade 
da Arquidiocese

Milhares de doses de 
vacinas para crianças 
entram em Gaza

BARUERI » Pág. 11

Reforço de Guarda-Vidas 
faz Caraguatatuba registrar 
menor índice de afogamentos 
do Litoral

Barueri é uma das cidades 
que mais investiu em saúde, 
educação e assistência social

Presidente Lula sanciona Lei de Diretrizes Orçamentárias 
de 2024 com vetos e meta fiscal zero

Câmara de SP quer CPI para apurar 
atuação de Julio Lancelloti

Prefeitura de São Paulo 
prorroga prazo da 
Lei de Regularização 
de Imóveis até 31 de 
dezembro de 2024
A Prefeitura de São Paulo prorrogou até 31 
de dezembro de 2024 o prazo para a regu-
larização de imóveis na cidade pela Lei de 
Regularização de Edificações 
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TSE inicia registro de 
pesquisas eleitorais e abre 
consulta para melhorias 
do sistema de votação

Rússia e Ucrânia realizam 
primeira troca de 
prisioneiros em 5 meses
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Prefeitura de Taubaté 
realiza fiscalização contra 
Furto de Fiação com a 
operação Ferro Velho

 OSASCO » Pág. 04

Este mês, os Centros de Capacitação Pro-
fissional e Lazer - CCPL Barueri estão com 
uma programação de atividades repletas 
de diversão para pessoas de todas as ida-
des. Através do projeto ‘Férias Divertidas’
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Acabado o recesso parlamentar no final 
de janeiro, a Câmara Municipal de São 
Paulo deverá abrir uma comissão par-
lamentar de inquérito (CPI) para inves-
tigar organizações não governamentais 
(ONGs) que atuam na região da Cra-
colândia, nome popular que era dado a 
uma região no centro da capital paulis-
ta ocupada por usuários e dependentes 
de drogas. Atualmente, eles se encon-
tram dispersos pelas ruas da região 
central de São Paulo. O requerimento 
para a criação da CPI “com a finalidade 
de investigar as Organizações Não Go-
vernamentais que fornecem alimentos, 

utensílios para uso de substâncias ilíci-
tas e tratamento aos grupos de usuários 
que frequentam a região da Cracolân-
dia”, como é descrito no documento, 
já colheu as assinaturas necessárias e 
foi protocolado na Câmara no dia 6 de 
dezembro do ano passado. No entanto, 
isso não significa que a comissão será 
imediatamente instalada: há uma fila 
de proposições de outras CPIs na Câ-
mara e o requerimento ainda precisaria 
ser aprovado em plenário. O autor da 
proposta é o vereador Rubinho Nunes 
(União Brasil), um dos cofundadores 
do Movimento Brasil Livre (MBL). Ele 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
sancionou, com vetos, a Lei de Diretri-
zes Orçamentárias (LDO) de 2024. A 
medida foi publicada no Diário Oficial 
da União na última terça-feira (2). O tex-
to, aprovado pelo Congresso (foto) em 
19 de dezembro, traz orientações para a 
elaboração do Orçamento de 2024 e fixa 
parâmetros para a alocação de recursos 
para garantir a realização das metas e ob-
jetivos contemplados no Plano Plurianu-
al (PPA). Entre as diretrizes, está a meta 
de déficit primário zero para este ano, 
ou seja, os gastos federais não podem 
superar o somatório da arrecadação com 
tributos e outras fontes. Para cumprir a 
meta fiscal, o governo precisa obter R$ 
168 bilhões em receitas extras em 2024. 
A LDO também prevê um teto de R$ 4,9 
bilhões para o Fundo Eleitoral, que po-
derá ser utilizado pelos partidos políticos 
em gastos com as eleições municipais 
de 2024. Na sequência à apreciação da 
LDO, os parlamentares também apro-
varam, em 22 de dezembro, o projeto 
da lei orçamentária para este ano, que 
prevê despesas de R$ 5,5 trilhões. Tradi-
cionalmente a votação da Lei Orçamen-
tária Anual (LOA) é a última atividade 
do Legislativo antes do início do recesso, 
já que os parlamentares devem fechar o 
ano com o orçamento para o próximo 
ano aprovado. A LDO também trata das 
regras para a destinação de emendas par-
lamentares, que são os recursos destina-
dos a deputados e senadores, além das 

bancadas estaduais e comissões. Entre 
os dispositivos vetados por Lula estão 
trechos do calendário para a distribuição 
de emendas impositivas, ou seja, de pa-
gamento obrigatório. O presidente vetou 
os trechos que obrigava o empenho (re-
serva) dos recursos em até 30 dias após 
a divulgação das propostas e que deter-
minava que todo o pagamento deveria 
ser feito ainda no primeiro semestre de 
2024, no caso de transferências fundo 
a fundo (da União para os entes federa-
dos) para as áreas de saúde e assistência 
social. “O preceito atingiria diretamen-
te a gestão da execução orçamentária e 
financeira do Poder Executivo federal 
sem previsão constitucional expressa”, 
diz a mensagem do presidente Lula, ao 
justificar os vetos ao Congresso Nacio-
nal. Para ele, os dispositivos extrapolam 

a finalidade da LDO e ferem ainda a Lei 
de Responsabilidade Fiscal, segundo o 
qual compete ao Executivo estabelecer a 
programação financeira e o cronograma 
de execução de desembolsos de recursos. 
Outro veto de Lula foi à emenda apresen-
tada pelo deputado Eduardo Bolsonaro 
(PL-SP) e aprovada pelos parlamenta-
res na votação final da LDO que proíbe 
eventuais despesas com invasão ou ocu-
pação de propriedades rurais privadas; 
realização de abortos não permitidos em 
lei; cirurgias para troca de sexo de crian-
ças e adolescentes; ações que possam 
influenciar “crianças e adolescentes, da 
creche ao ensino médio, a terem opções 
sexuais diferentes do sexo biológico”; e 
ações tendentes a desconstruir, diminuir 
ou extinguir o conceito de família tradi-
cional, formado por pai, mãe e filhos.

A partir de 3 de janeiro de 2024, as dívi-
dasno cartão de crédito não podem ex-
ceder 100% do valor original, conforme
estabelecido pela lei do Programa De-
senrola, sancionada em outubro e re-
gulamentada pelo Conselho Monetário 
Nacional (CMN) em dezembro. O li-
mite visa corrigir distorções no sistema 
bancário brasileiro e limitar o acúmulo 
de dívidas. O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, enfatizou que a medida 
representa um avanço significativo na 
resolução de problemasrelacionados ao 
endividamento excessivo. “Nós vence-
mos mais uma etapa. Colocamos ordem 
em uma coisa que estava completamente 
inapropriada. O Desenrola demonstrou 
que esse era um dos maiores problemas 
do país. Às vezes as pessoas estavam 
com uma dívida de 10 vezes o valor do 
crédito original, e não conseguiam mais 
pagar”, destacou Haddad. A lei previa 
um prazo de 90 dias para negociações 
entre governo, Banco Central, institui-
ções financeiras e Congresso Nacional, 
a fim de estabe-O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva sancionou, com vetos, a 
Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) 
de 2024. A medida foi publicada no Diá-
rio Oficial da União.  O texto, aprovado 
pelo Congresso (foto) em 19 de dezem-
bro, traz orientações para a elaboração 
do Orçamento de 2024 e fixa parâme-
tros para a alocação de recursos para 
garantir a realização das metas e obje-
tivos contemplados no Plano Plurianual 

colocou como foco principal da CPI a 
atuação do padre Julio Lancellotti, que 
desenvolve há muitos anos um impor-
tante e reconhecido trabalho de cuida-
do com pessoas em situação de rua na 
cidade de São Paulo. Também será alvo 
dessa CPI o movimento A Craco Resis-
te. Em suas redes sociais, o vereador 
Rubinho Nunes escreveu que o padre 
Julio Lancellotti e “muitos outros lu-
cram politicamente com o caos instau-
rado na Cracolândia”. “A CPI que es-
tou instaurando na Câmara Municipal 
de São Paulo vai investigar toda essa 
máfia da miséria que se perpetua no 
poder através de ONGs esquerdistas.” 
epresentando a oposição, o líder do PT 
na Câmara, vereador Senival Moura, 
contestou a criação da CPI. “Como lí-
der da bancada de vereadores do PT na 
Câmara de São Paulo, expresso minha 
profunda indignação com a aprovação 
da criação da CPI das ONGs, que tem 
o Padre Julio Lancellotti como alvo. 
Essa medida parece mais uma tentativa 
de cercear vozes críticas do que uma 
busca legítima por transparência. É um 
claro desrespeito ao trabalho social e 
humanitário desenvolvido pelo Padre 
Júlio, que tem sido uma voz incansável 
na defesa dos mais vulneráveis. Vamos 
resistir contra essa instrumentalização 
política e lutar pela preservação dos 
valores democráticos e sociais”, escre-
veu em suas redes sociais. 

Padre defendeu Pastoral de Rua como atividade da Arquidiocese

Em preparação para as eleições munici-
pais de 2024, o Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) iniciou o recebimento de regis-
tros para pesquisas eleitorais. O processo 
deve ser realizado até cinco dias antes da 
eventual divulgação dos resultados. O re-
gistro precisa conter informações como 
quem contratou a pesquisa, o valor e a 
origem dos recursos utilizados no traba-
lho, a metodologia de pesquisa e o perí-
odo de realização do levantamento. Se-
gundo o TSE, em 2022, foram realizadas 
mais de 600 pesquisas para as eleições 
realizadas no ano para diversos cargos. 
As pesquisas eleitorais são consideradas 
pelos partidos políticos uma ferramenta 
para verificar a viabilidade de possíveis 

candidaturas e avaliar os temas mais sen-
síveis que a população gostaria de ver em 
debate. Além disso, de 4 a 19 de janeiro, 
o TSE receberá sugestões para o aperfei-
çoamento das resoluções aplicáveis às 
Eleições 2024. As propostas de aperfei-
çoamento das instruções serão debatidas 
em audiências públicas que acontecerão 
de 23 a 25 de janeiro. O formulário ele-
trônico para envio das contribuições es-
tará disponível na página das audiências 
públicas de quinta-feira, 4. Podem enviar 
sugestões para o aperfeiçoamento das 
resoluções aplicáveis às Eleições 2024 
pessoas e instituições públicas e priva-
das, incluídos os partidos políticos, os 
Tribunais Regionais Eleitorais.

Câmara de SP quer CPI para apurar 
atuação de Julio Lancelloti

TSE inicia registro de pesquisas 
eleitorais e abre consulta para 
melhorias do sistema de votação

Haddad celebra novo teto nos juros 
do cartão de crédito

Presidente Lula sanciona Lei de Diretrizes 
Orçamentárias de 2024 com vetos e meta 
fiscal zero

(PPA). Entre as diretrizes, está a meta de 
déficit primário zero para este ano, ou 
seja, os gastos federais não podem su-
perar o somatório da arrecadação com 
tributos e outras fontes. Para cumprir a 
meta fiscal, o governo precisa obter R$ 
168 bilhões em receitas extras em 2024.
A LDO também prevê um teto de R$ 4,9
bilhões para o Fundo Eleitoral, que 
poderá ser utilizado pelos partidos po-
líticos em gastos com as eleições muni-
cipais de 2024. Na sequência à aprecia-
ção da LDO, os parlamentares também 
aprovaram, em 22 de dezembro, o pro-
jeto da lei orçamentária para este ano, 
que prevê despesas de R$ 5,5 trilhões. 
Tradicionalmente a votação da Lei Or-
çamentária Anual (LOA) é a última ati-
vidade do Legislativo antes do início do 
recesso, já que os parlamentares devem 
fechar o ano com o orçamento para o 
próximo ano aprovado. A LDO tam-
bém trata das regras para a destinação 
de emendas parlamentares, que são os 
recursos destinados a deputados e se-
nadores, além das bancadas estaduais e 
comissões. Entre os dispositivos veta-
dos por Lula estão trechos do calendário 
para a distribuição de emendas impositi-
vas, ou seja, de pagamento obrigatório. 
O presidente vetou os trechos que obri-
gava o empenho (reserva) dos recursos 
em até 30 dias após a divulgação das 
propostas e que determinava que todo 
o pagamento deveria ser feito ainda no 
primeiro semestre de 2024.

Entre os dispositivos vetados por Lula estão trechos do calendário para a 
distribuição de emendas impositivas, ou seja, de pagamento obrigatório



www.jornalnc.comDe 04 à 10 de Janeiro 2024

03INTERNACIONAL

Apesar da falta de diálogo sobre como 
acabar com a guerra, a Ucrânia e a 
Rússia realizaram muitas trocas de pri-
sioneiros desde os primeiros meses da 
invasão russa. Novos ataques da Rús-
sia atingiram as duas principais cida-
des da Ucrânia. A Ucrânia e a Rússia 
anunciaram nesta quarta-feira (3) a sua 
primeira troca de prisioneiros de guer-
ra em quase cinco meses, com mais de 
200 libertados de cada lado, após o que 
Moscou considerou ser uma negociação 
complexa envolvendo a mediação dos 
Emirados Árabes Unidos. O Ministério 
da Defesa da Rússia disse que 248 mili-
tares russos foram entregues pela Ucrâ-
nia. O governo da Ucrânia disse que 230 
pessoas ( 224 soldados e seis civis) que 
lutavam pelo país foram libertadas. Essa 
foi a maior troca de tropas documentada 
até o momento. O centro de coordena-

ção de prisioneiros de guerra da Ucrânia 
também reconheceu brevemente o papel 
dos Emirados Árabes Unidos no inter-
câmbio, sem fornecer detalhes. Apesar 
da falta de qualquer diálogo sobre como 
acabar com a guerra de 22 meses, Kiev 
e Moscou realizaram muitas trocas de 
prisioneiros desde os primeiros meses 
da invasão russa em fevereiro de 2022.

O Corpo da Guarda Revolucionária Islâmica do Irã descreveu o ataque como 
um ato covarde “com o objetivo de criar insegurança e buscar vingança contra 
o profundo amor e devoção da nação à República Islâmica”

Rússia e Ucrânia realizam 
primeira troca de prisioneiros 
em 5 meses

Presidente do Irã promete vingança por 
atentado que matou mais de 100

Começaram a entrar esta semana na 
Faixa de Gaza milhares de doses de 
vacinas contra doenças infantis, como 
a poliomielite e sarampo, confirmou o 
Ministério da Saúde palestiniano. As 
vacinas entraram no enclave através 
da fronteira de Rafah, com a ajuda de 
instalações de armazenamento do Go-
verno egípcio. A ofensiva terrestre de 
Israel interrompeu os serviços de saúde 
em Gaza, nomeadamente a vacinação 
contra doenças infantis altamente con-
tagiosas que, ao longo das últimas dé-

cadas, tinham sido controladas através 
de programas de imunização em massa. 
Com as vacinações de rotina e os siste-
mas de vigilância de doenças coloca-
dos em causa, aumentou o risco de sur-
tos de doenças mortais mas evitáveis, 
como o sarampo e a poliomielite. Para 
tentar gerir a crescente emergência sa-
nitária no território, Israel anunciou na 
sexta-feira que facilitaria a entrada de 
vacinas para ajudar a prevenir a propa-
gação de doenças. O Ministério da Saú-
de palestiniano confirma que milhares 

de doses já entraram em Gaza através 
da fronteira de Rafah e que as instala-
ções frigoríficas de armazenamento do 
Governo egípcio foram essenciais para 
o reabastecimento das vacinas. Porém, 
a administração das vacinas poderá tor-
nar-se difícil devido ao enorme número 
de famílias deslocadas e em fuga com 
centenas de milhares de pessoas a vive-
rem em tendas ou outras acomodações 
temporárias. Yasser Bouzia, chefe de 
relações internacionais do Ministério 
da Saúde em Ramallah, estima que haja 
cerca de 60 mil bebés recém-nascidos 
em Gaza. Citado na Reuters, Bouzia 
afirma que essas crianças têm estado 
privadas de serviços médicos, nomea-
damente vacinação. De acordo com a 
Unicef, estima-se que 16.854 crianças 
perderam a possibilidade de serem va-
cinadas, compromentendo a sua imuni-
dade, num momento de vulnerabilida-
de significativa que têm sido os quase 
três meses de guerra. Registaram-se 
“muitos casos de meningite, erupções 
cutâneas, varicela e outras doenças 
registadas, com taxas particularmente 
alarmantes de infecções respiratórias e 
diarreia em crianças menores de cinco 
anos”, de acordo com a organização.

Milhares de doses de vacinas 
para crianças entram em Gaza

O Estado Islâmico (ISIS, na sigla em 
inglês) assumiu a responsabilidade pe-
las duas explosões perto do local onde 
está enterrado o corpo do comandante 
militar Qasem Soleimani no sul do Irã, 
de acordo com o grupo de monitora-
mento terrorista The Search for Inter-
national Terrorist Entities. Ao menos 
84 pessoas foram mortas e 284 fica-

ram feridas nas explosões, informou a 
agência estatal de notícias IRNA. Este 
foi o ataque mais mortal no Irã desde 
a revolução de 1979. O ISIS emitiu 
um comunicado alegando que dois ho-
mens-bomba detonaram seus coletes 
explosivos enquanto durante uma ce-
rimônia relembrando o quarto ano do 
assassinato de Soleimani, perto de seu 

túmulo em sua cidade natal, Kerman. 
O grupo não ofereceu mais provas, e 
o relato das explosões do Estado Islâ-
mico difere do fornecido pela imprensa 
iraniana. Até agora, o Irã não comentou 
a reivindicação de autoria do ISIS. 
O presidente do Irã, Ebhrahim Raisi, 
culpou anteriormente Israel pelas ex-
plosões e advertiu que o país pagará 
um “preço alto”. Os militares israelen-
ses disseram que não tinham “comen-
tários” sobre o assunto. Antes da de-
claração do Estado Islâmico, analistas 
e uma autoridade dos EUA informaram 
que as explosões se assemelhavam de 
um ataque terrorista. 
“Parece um ataque terrorista, o tipo de 
coisa que vimos o ISIS fazer no pas-
sado”, pontuou a autoridade. O porta-
-voz do Departamento de Estado dos 
Estados Unidos, Matt Miller, disse, por 
sua vez, que os EUA estavam cientes 
da afirmação do Estado Islâmico, mas 
“não estavam prontos para oferecer 
uma avaliação formal”.

Estado Islâmico assume autoria 
de explosões no Irã

A Justiça da Argentina suspendeu nes-
ta quarta-feira a reforma trabalhista in-
cluída em um decreto abrangente que o 
presidente Javier Milei assinou há duas 
semanas, após uma ação apresentada 
pela Confederação Geral do Trabalho 
(CGT), a mais importante confedera-
ção sindical do país. O decreto, que é 
composto por mais de 300 medidas des-
tinadas a desregulamentar a economia, 
revoga e modifica leis relacionadas à 
atividade trabalhista, como contratos de 
trabalho, causas de demissão e indeni-
zação por demissão, entre outras ques-
tões. A CGT tem se oposto ferozmente 
ao texto desde a publicação do decreto 
e, após a apresentação de um projeto de 
lei alinhado com a postura ultraliberal 
de Milei -- que assumiu o cargo em 10 
de dezembro -- anunciou uma greve 
nacional para o final de janeiro. A juíza 
Andrea García Vior, da Câmara Nacio-
nal de Recursos Trabalhistas, concedeu 
uma medida cautelar “suspendendo a 
aplicabilidade das disposições” sobre 
o trabalho do decreto do libertário Mi-
lei. A decisão pode ser objeto de recur-
so por parte do governo. A CGT disse 

em comunicado que a “decisão judicial 
coloca um freio na reforma trabalhista 
regressiva e antitrabalhista”. O decreto 
de Milei está em vigor, embora possa 
ser revogado pelo Congresso Nacional 
se for rejeitado por ambas as câmaras. O 
decreto e um amplo projeto de lei do go-
verno geraram muitas críticas ao partido 
governista, que está longe de ter maioria 
tanto na Câmara dos Deputados quanto 
no Senado. Embora o Congresso argen-
tino normalmente esteja fechado para 
o recesso de verão nessa época do ano, 
Milei convocou sessões extraordinárias 
até o final do mês para tratar do projeto 
de lei enviado pelo governo.

Justiça argentina suspende 
reforma trabalhista de Milei 
após ação de sindicato

Uma retaliação muito forte será entre-
gue a eles pelas mãos dos soldados de 
Soleimani – disse Mokhber a repór-
teres em um hospital onde alguns dos 
feridos estavam recebendo tratamento 
após o ataque mais sangrento desde a 
Revolução Islâmica de 1979. Ninguém 
reivindicou a responsabilidade pelas ex-
plosões. Uma autoridade graduada do 
governo do presidente dos Estados Uni-
dos, Joe Biden, disse que as explosões 
pareciam representar “um ataque terro-
rista” do tipo realizado no passado por 
militantes do Estado Islâmico. A mídia 
estatal disse que houve relatos de tiro-
teios na cidade de Kerman, no sudeste 
do país, nesta quinta-feira, sem fornecer 
detalhes. Em uma declaração, o Corpo 
da Guarda Revolucionária Islâmica do 
Irã descreveu o ataque de quarta-feira 
como um ato covarde “com o objetivo 
de criar insegurança e buscar vingança 
contra o profundo amor e devoção da na-
ção à República Islâmica”. A poderosa 
corporação também disse que o ataque 
“fortalece a determinação de punir os 
perpetradores de forma decisiva e jus-
ta”. O presidente do Irã, Ebrahim Raisi, 
condenou o “crime hediondo e desuma-
no”, e a autoridade máxima do Irã, o lí-
der supremo aitolá Khamenei, prometeu 
vingança pelos atentados. Os socorris-
tas do Crescente Vermelho do Irã cuida-
ram dos feridos no ataque à cerimônia, 
onde centenas de iranianos se reuniram 
para marcar o aniversário da morte de 

Soleimani. Teerã frequentemente acusa 
seus arqui-inimigos, Israel e Estados 
Unidos, de apoiarem grupos militantes 
contrários ao Irã. Em 2022, o grupo mi-
litante muçulmano sunita Estado Islâ-
mico reivindicou a responsabilidade por 
um ataque mortal a um santuário xiita 
no Irã, que matou 15 pessoas. Ataques 
anteriores reivindicados pelo grupo in-
cluem dois atentados a bomba em 2017 
que tiveram como alvo o Parlamento do 
Irã e o túmulo do fundador da República 
Islâmica, o aiatolá Ruhollah Khomeini. 
Militantes de Baluchi e separatistas de 
etnia árabe também realizaram ataques 
no Irã. O assassinato de Soleimani pelos 
EUA em 3 de janeiro de 2020, em um 
ataque de drone no aeroporto de Bagdá, 

e a retaliação de Teerã, atacando duas 
bases militares iraquianas que abrigam 
tropas norte-americanas, aproximaram 
os Estados Unidos e o Irã de um con-
flito total. Como comandante-chefe da 
força de elite Quds, o braço estrangeiro 
da Guarda Revolucionária do Irã, So-
leimani comandou operações clandesti-
nas no exterior e foi uma figura-chave 
na campanha de longa data do Irã para 
expulsar as forças dos EUA do Oriente 
Médio. As tensões entre o Irã e Israel, 
juntamente com seu aliado, os Estados 
Unidos, atingiram um novo pico devido 
à guerra de Israel contra os militantes do 
Hamas apoiados pelo Irã em Gaza. , em 
retaliação ao ataque de 7 de outubro no 
sul de Israel.

A Unicef e os parceiros lançaram uma resposta rápida para entregar cerca 
de 962.550 doses de vacinas essenciais
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As obras do novo Pronto Atendimen-
to Bruno Covas, dentro do Parque do 
Planalto, seguem em ritmo acelerado e 
o prédio já começa a receber laje. São 
3.566 metros quadrados construídos, 
num equipamento público planejado 

A Prefeitura de São Paulo prorrogou 
até 31 de dezembro de 2024 o prazo 
para a regularização de imóveis na 
cidade pela Lei de Regularização de 
Edificações (Lei 17.202/2019). A pror-
rogação foi publicada na última quinta-
-feira (28) no Diário Oficial com a san-
ção da Lei nº 18.062/2023, que, em seu 
artigo 72, estendeu em mais um ano o 
período para o protocolo de pedidos de 
regularização de imóveis. O prazo an-
terior era 31 de dezembro de 2023. A 
Secretaria Municipal de Urbanismo e 

Vargem Grande Paulista sediou na ma-
nhã do último domingo (3), a 1ª edição 
da Corrida do Paço, que reuniu mais de 
300 participantes de todas as idades. O 
evento, que fez parte das comemora-
ções do 42° Aniversário da cidade, foi 
realizado pela Proeesp (Profissionais 
de Eventos Esportivos) com apoio da 
Secretaria Municipal de Esporte e Ju-
ventude. A largada foi dada às 8h, em 
frente à nova Prefeitura, pelo prefeito 
Josué Ramos e o secretário de Esportes 
e Lazer Cel. Eron. Os atletas inscritos 
se dividiram em caminhada e corrida, 

feminina e masculina, com percurso 
de 5km e 10km, e por idade (16 a 29 
anos, 30 a 39 anos, 40 a 49 anos, 50 a 59 
anos, e acima de 60 anos), além da cor-
rida kids. “É uma alegria dar a largada 
na primeira corrida do Paço, um evento 
que marca esta obra de grande impor-
tância para nossa cidade e que vai trazer 
mais conforto, dignidade e agilidade no 
atendimento. Esta é a primeira corrida 
de muitas que virão e é uma grande 
satisfação ver tantos participantes, de 
todas as idades, prestigiando o even-
to”, disse o prefeito. Todos os inscritos 
ganharam medalhas e os três primeiros 
classificados de cada categoria também 
receberam troféus das mãos do prefei-
to, do secretário de Esportes, além das 
secretárias de Educação, Soeli Ramos, 
e da Mulher, Dra Larissa. “O evento su-
perou nossas expectativas em número 
de participantes e foi um momento de 
muita interação entre todos, diversão e 
saúde. Agora, já estamos planejando a 
corrida das mulheres no mês de março”, 
adiantou Eron.

A Prefeitura de Barueri está entre as 
que mais investiu nos setores de saúde, 
educação e assistência social no ano de 
2022 no Brasil. Isso está comprovado 
na edição 19/2024 do Anuário Multi 
Cidades – Finanças dos Municípios do 
Brasil, publicado no final de novembro 
deste ano pela Frente Nacional de Pre-
feitas e Prefeitos (FNP) e elaborado pela 
Aequus Consultoria. O relatório é bas-
tante detalhado, porém fácil de entender 
e pode ser conferido AQUI. Ele aponta 
os principais gastos das administrações 
municipais e as 100 cidades brasilei-
ras que mais investiram nos setores de 
educação, saúde e assistência social. 
Nos três quesitos Barueri se destaca, 
posicionando-se entre os 10 mais bem 
colocados da região sudeste. No sudeste 
brasileiro, o município ocupa o 4º lugar 
dentre os que mais investiram em as-
sistência social em 2022. À frente dele 
apenas três capitas: São Paulo (1º), Rio 
de Janeiro (2º) e Belo Horizonte (3º). 
No ano mencionado, as despesas da ci-
dade em assistência social somaram R$ 
242.144.228,11. Conforme o relatório, o 
município contava com 100.332 pessoas 
em seu Cadastro Único (CadÚnico) no 
ano analisado. No ranking geral a cidade 
também aparece entre os 10+, ocupando 
a 7ª posição – subindo três pontos em 
comparação com a última edição do 
Anuário (18/2023), quando ficou em 
10º lugar. As seis cidades à sua frente 
são capitais de Estado. Considerando 
as sete cidades que compõem a região 
oeste da Grande São Paulo (Barueri, 
Osasco, Jandira, Itapevi, Carapicuíba, 
Pirapora do Bom Jesus e Santana de 
Parnaíba), Barueri passa para a 1ª po-
sição no ranking. Na educação o muni-
cípio também continua fazendo bonito: 

ficou em 6º lugar no Sudeste com uma 
despesa avaliada em R$ 1,4 bi. À frente, 
as mesmas três capitais (SP, RJ e BH) e 
duas cidades de grande porte (Campinas 
e Guarulhos). No ranking geral, Barue-
ri ficou em 11º lugar, sendo que das 10 
cidades à sua frente, oito são capitais de 
Estado. Aqui também houve evolução 
com relação à edição passada, já que na 
ocasião o município ficou em 13º lugar. 
De qualquer forma, destaca-se perante 
o Estado (4º lugar) e a região oeste da 
Grande São Paulo, repetindo a dian-
teira. Saúde: Os gastos da cidade com 
saúde em 2022 chegaram a R$ 1,2 bi, 
conforme o relatório. Isso porque o pró-
prio Anuário aponta que os “Municípios 
continuam aumentando as aplicações na 
saúde pública, enquanto a União reduziu 
acentuadamente sua despesa, em 2022, 

dando continuidade ao encolhimento da 
participação federal no financiamento 
da saúde”. E não é segredo que Barueri 
realmente investe no setor. Diante disso, 
a cidade está na 8ª posição dentre as que 
mais investiram em saúde na região su-
deste do País (à sua frente as capitais SP, 
RJ e BH, e as cidades de Campinas, Du-
que de Caxias, São Bernardo do Campo 
e Guarulhos). No ranking geral Barueri 
ficou na 18ª posição, subindo duas com 
relação ao ano passado, quando ocupou 
o 20º lugar. Das 17 cidades à sua frente, 
13 são capitas de Estado. Seus investi-
mentos na área são tão grandes que co-
locam a cidade em 5º lugar no Estado 
de São Paulo e novamente em 1º na re-
gião oeste da Grande São Paulo. Neste 
quesito, é a única cidade da região que 
aparece entre as 100+. 

A Prefeitura de Santana de Parnaíba ofe-
rece durante o mês de janeiro, uma série 
de atividades recreativas no Museu e em 
quatro dos nove Parques da cidade. En-
tre os dias 4 a 26/1, às terças e quintas, 
o evento gratuito “De Férias no Museu”, 
programado para o Museu Anhanguera, 
conta com Oficina de técnica de dese-
nho sobre o casario do Centro Histórico. 
Em ação desde o dia 19 de dezembro de 
2023, de terça a sexta, acontece o “Defe-
sa Civil no Parque”, que segue até o dia 
30 de janeiro de 2024. A programação 
inclui palestras para formação de Agen-
tes de Proteção, com técnicos em trilha 
e rapel, brincadeiras de cabo de guerra, 
jogo da bexiga e pula saco, dicas sobre 
conceitos de Defesa Civil, combate à 
incêndio, primeiros socorros, meio am-
biente, sobrevivência na mata e legis-
lação de trânsito. Para participar basta 
comparecer ao local, minutos antes do 
evento, e realizar a inscrição. O projeto 
da Defesa Civil contempla os Parques 

São Luís, Parque Santana, 120 e São 
Pedro, sendo cada um com atividade em 
um dia da semana.

Defesa Civil no Parque: 

Horário: 10h às 12h
Terças-feiras: Parque São Luís
Quartas-feiras: Parque do Parque San-
tana
Quintas-feiras: Parque do 120
Sextas-feiras: Parque do São Pedro. 
Público-alvo: 10 a 17 anos - pais e 
acompanhantes

De Férias no Museu:

Oficina de técnica de desenho sobre o 
casario do Centro Histórico
Museu Anhanguera
Largo da Matriz, 19
Horário: 10h às 12h e 14h às 16h
Público-alvo: acima de 10 anos
Não há necessidade de inscrição.

Prefeitura de São Paulo prorroga prazo 
da Lei de Regularização de Imóveis até 
31 de dezembro de 2024

Carapicuíba: Novo Pronto Atendimento 
no Parque do Planalto será três vezes 
maior do que o PS Vila Dirce

Mais de 300 pessoas participam 
da “I Corrida do Paço” de Vargem 
Grande Paulista

2024 em Santana de Parnaíba começa 
com atividades em Parques e MuseuBarueri é uma das cidades que 

mais investiu em saúde, educação 
e assistência social

Licenciamento (SMUL) é a responsá-
vel por analisar os processos e emitir o 
documento de regularização das edifi-
cações no Município. Desde que a Lei 
de Regularização entrou em vigor em 
2019, mais de 212 mil imóveis foram 
regularizados pela Prefeitura, a maior 
parte deles de forma automática. Esse 
resultado é histórico quando compara-
do ao da lei anterior, de 2003, que lega-
lizou 93 mil imóveis. Podem solicitar 
a regularização proprietários de edifi-
cações construídas até julho de 2014 

e que apresentem inadequações frente 
à legislação edilícia de parcelamento, 
uso e ocupação do solo da cidade de 
São Paulo (Lei de Zoneamento, Código 
de Obras e Edificações e Lei de Uso e 
Ocupação do Solo). A legislação tem o 
objetivo de desburocratizar e simpli-
ficar para a população o processo de 
garantia sobre o imóvel. Os cidadãos 
interessados em regularizar imóveis 
residenciais, comerciais, institucionais 
e de serviços devem entregar o pedido 
acompanhado de todos os documentos 
necessários para enquadrar as edifica-
ções às normas da Prefeitura. A am-
pliação do prazo de entrada do pedido 
de regularização é benéfica ao muníci-
pe, porque a emissão de documentos 
em cartórios, escritórios de profissio-
nais da área de arquitetura e engenha-
ria pode ser demorada. Os processos 
de regularização de edificação podem 
ser feitos de maneira totalmente digi-
tal pelo Portal de Licenciamento. Nele, 
o cidadão é capaz de realizar todas as 
etapas de requerimento e enviar a do-
cumentação necessária remotamente.

para oferecer o melhor serviço de saú-
de. O complexo é três vezes maior que 
o PS da Vila Dirce. O Pronto Atendi-
mento terá dois consultórios de odon-
tologia, atendendo emergências das 
10 às 22 horas, e dois consultórios de 
ortopedia, que passará a atender 24 
horas. Além de cinco consultórios clí-
nico adulto e mais dois consultórios 
exclusivos para atendimento pediátri-
co. “Este ano vamos entregar a maior 
obra de saúde da história de Carapi-
cuíba. Além de equipamentos moder-
nos, o PS Bruno Covas vai contar com 
atendimento humanizado do jeito que 
cada carapicuibano merece”, afirma 
o prefeito Marcos Neves. REVITA-

LIZADO – Esse novo Pronto Atendi-
mento está sendo erguido dentro de um 
parque totalmente revitalizado.  Isso 
porque em maio de 2021 a prefeitura 
concluiu o procedimento completo de 
revitalização, o que inclui cercamento, 
implantação de câmeras de videomoni-
toramento, campo de grama sintética, 
banheiros, pista de caminhada, equipa-
mentos de ginástica e playground. E no 
último mês, a população local ganhou 
ainda mais um benefício: um parque 
aquático infantil. A novidade foi anun-
ciada pelo prefeito durante a entrega da 
reforma da unidade de saúde no Jardim 
Ana Estela, que faz parte do pacote de 
obras de aniversário da cidade.

A partir da próxima segunda-feira (8), 
o Sesc Osasco inicia a programação 
do Sesc Verão e férias de janeiro. Se-
rão várias aulas abertas como Práticas 
Corporais, Jump, Yoga, Step, Combat, 
Kettlebell e Pilates Garuda, no espaço 
da Ginástica Multifuncional. Para quem 
gosta de aulas intensas, haverá o ciclis-
mo indoor – Ciclo Sesc –, no Centro 
de Eventos Pedro Bortolosso. Todas as 
atividades são gratuitas. Para as férias 
das crianças, o Sesc vai oferecer O Cir-
co Nosso de Todo Dia, com a Cia. Nau 
de Ícaros; e os espetáculos “Tirando os 

pés do chão” e “Cidade dos sonhos”. 
Haverá também Teatro de lambe-lambe, 
jogos e brincadeiras de origem africa-
na nos CEUS das Artes zona sul e na 
zona norte; e diversas oficinas criativas 
no espaço de Tecnologias e Artes, com 
criações diversas de ilustrações, traba-
lho com fotografias e, também stop-
motion. Encerrando a programação de 
janeiro, Claudio Zoli vem para o Baila 
no Sesc Comigo no dia 26, no Centro 
de Eventos Pedro Bortolosso, com show 
da turnê comemorativa de seus 40 anos 
de carreira.

Sesc Osasco inicia 
programação de verão na 
próxima segunda-feira (8)

De acordo com a Secretaria Municipal de Urbanismo e Licenciamento 
(SMUL), já foram regularizados 212 mil imóveis desde que a Lei 
entrou em vigor em 2019

Esse novo Pronto Atendimento está sendo erguido dentro de um parque totalmente revitalizado
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A Prefeitura de São Sebastião, por 
meio da Secretaria de Serviços Públi-
cos (SESEP), juntamente com a empre-
sa SS Ambiental, retirou 970 toneladas 
de lixo das praias e demais espaços 
públicos do município entre os dias 1º 
e 2 de janeiro. A força-tarefa de limpe-
za teve início às 5h de segunda-feira, 

O setor de limpeza pública da Secreta-
ria de Serviços Urbanos da Prefeitura 
de Ilhabela recolheu 5,16 toneladas de 
lixo das praias da cidade na manhã pós 
Réveillon. Além disso, durante a coleta 
nas vias públicas, foram contabilizados 
68,91 toneladas de lixo orgânico e 1,04 
toneladas de materiais recicláveis.
De acordo com o secretário da pasta, 
Walter Faustino, as equipes deram iní-
cio aos trabalhos às 6 horas da manhã do 
dia 1º, devido à grande demanda. A lim-
peza foi realizada por toda a extensão 
da cidade, de norte a sul. “É essencial 
a conscientização da população para o 
descarte adequado do lixo ao longo da 
temporada de verão”, reforçou. A admi-
nistração programou um plano abran-
gente de limpeza para o Réveillon, que 
teve início no dia 29 de dezembro, vi-
sando garantir a preservação ambiental 

Na última quarta-feira, 3, a Prefeitura 
de Taubaté, por meio da Guarda Civil 
Municipal (GCM) e da equipe de fis-
calização de posturas da Secretaria de 
Serviços Públicos, realizou a “Operação 
Ferro Velho” com o propósito de coibir 
furtos de fiação, receptação e a comer-
cialização ilegal e outras irregularidades 
em estabelecimentos. A ação, que teve 
início neste ano na terça-feira, 2, con-
centra-se na identificação de galpões 
de ferro velho, reciclagem e pontos de 
venda de sucatas que adquirem mate-
riais provenientes de atividades ilícitas, 
como o furto de fios de cobre de pos-
tes da rede elétrica e prédios públicos. 
Nos dois dias iniciais da operação, a 
fiscalização já visitou oito pontos de co-
mercialização diferentes, resultando na 
apreensão de mais de 200 kg de fios de 
cobre. Um estabelecimento foi fechado 
devido a irregularidades no alvará de 
funcionamento. A ação percorreu di-
versos locais, incluindo a Chácara São 

Dados do Subgrupamento de Bombeiros 
Marítimos (SGBMar) apontam que  Ca-
raguatatuba teve o menor índice de afo-
gamentos e nenhum óbito em compara-
ção aos demais municípios litorâneos do 
Estado de São Paulo. Os dados mostram 
que em dezembro de 2023, o município 
registrou um afogamento e nenhum óbi-
to por afogamento na orla marítima do 
município. No primeiro dia de janeiro, 
durante as festas de réveillon, Caraguá 
registrou quatro afogamentos, mas ne-
nhum óbito. Os baixos índices de afoga-

e a ordem pública durante as festivida-
des de fim de ano. O cronograma incluiu 
a coleta de lixo orgânico e reciclável, 
varrição das vias e limpeza das praias e 
a disposição de contêineres com tampas 
nas praias do Perequê, Praia Grande e 
Vila para reduzir o impacto do lixo an-
tes e durante os eventos. Faustino des-
taca ainda que o trabalho intensificado 
terá duração durante toda a primeira 
semana de 2024, com o reforço de um 
caminhão de repasse para realizar a 
coleta de lixo orgânico e reciclável na 
região sul do município, limpeza das 
praias e recolhimento das lixeiras nas 
praias sempre pela manhã, reforço na 
limpeza das praias e das ruas devido à 
grande demanda de visitantes, varrição 
dos canteiros centrais e praças, além da 
substituição das lixeiras nas orlas e pon-
tos de ônibus.

A Prefeitura de Ubatuba, por meio da 
ECOUBATUBA, empresa que tem a 
concessão dos serviços públicos de 
implantação e gestão do sistema de co-
brança da TPA – Taxa de preservação 
ambiental, compartilhou os registros 
dos veículos que transitaram pela ci-
dade durante as festividades de final 
de ano. Os números consideram uma 
média de 3,5 passageiros por veículo 
e foram contabilizados de forma inin-

terrupta durante o período. Durante o 
Natal, 309.526 pessoas visitaram Uba-
tuba, houve 88.436 entradas e 65.979 
saídas de veículos registradas. Divi-
dindo-se por rodovias, a SP-055 teve 
75.569 fluxos (45.252 de Caraguatatuba 
para Ubatuba e 30.317 no sentido opos-
to), a SP-125 registrou 59.627 (33.696 
de Taubaté para Ubatuba e 25.931 no 
sentido contrário), e a BR 101 contou 
com 19.219 veículos (9.488 de Paraty 
para Ubatuba e 9.731 no sentido inver-
so). No período do Ano Novo, 533.687 
visitantes estiveram na cidade. Os nú-
meros de veículos totalizaram 290.542 
(152.482 entradas e 138.060 saídas). As 
rodovias apresentaram um movimento 
notável: SP-055 com 144.391 fluxos 
(74.603 de Caraguatatuba para Ubatuba 
e 69.788 no sentido contrário).

logo após as festividades de Réveillon, 
que, segundo a Secretaria de Turismo 
(SETUR), foram acompanhadas por 
cerca de 1,5 milhão de pessoas. Com 
o auxílio de maquinários, entre cami-
nhões compactadores, basculantes e 
pipas, além de equipamentos diversos, 
os profissionais realizaram uma me-

gaoperação para assegurar o reestabe-
lecimento dos espaços públicos ainda 
nas primeiras horas de 2024. Na alta 
temporada, a equipe de serviços pú-
blicos foi reforçada com a contratação 
de 61 funcionários temporários, subin-
do de 160 para 221 trabalhadores. Já a 
frota passou de 14 para 30 caminhões 
compactadores durante o período. A 
coleta seletiva, que conta com quatro 
caminhões, ganhou o reforço de um ca-
minhão munck para troca, higienização 
e manutenção de contêiner. Dois ca-
minhões roll-on roll-off vão reforçar o 
transbordo. O número de carretas para 
o transporte do lixo aos aterros no Vale 
do Paraíba subiu de três para sete. De 
18 de dezembro a 1º de março de 2024, 
os serviços de coleta de lixo (orgânicos 
e recicláveis) em todo o município fo-
ram reforçados para suprir a grande de-
manda produzida no período. A coleta 
diurna começa às 6h e a da tarde/noite, 
a partir das 16h.

Movimento turístico em Ubatuba durante 
festas de fim de ano impressiona

Prefeitura de São Sebastião retira 970 
toneladas de lixo durante operação 
de limpeza na virada de ano

Prefeitura retira mais de cinco 
toneladas de lixo no pós-Réveillon 
em Ilhabela

Reforço de Guarda-Vidas faz 
Caraguatatuba registrar menor índice 
de afogamentos do Litoral

Prefeitura de Taubaté realiza fiscalização 
contra Furto de Fiação com a operação 
Ferro Velho

A Prefeitura também conta com um reforço de 20 guarda-vidas enviados 
pelo Governo do Estado, por meio do GBMar

A Prefeitura de Taubaté está dedicada a expandir esse trabalho para combater 
de maneira cada vez mais efetiva o furto de fiação e a comercialização ilegal

A Secretaria Municipal de Urbanismo 
divulga dados sobre a expedição de al-
varás de construção e do Habite-se, entre 
os meses de maio e dezembro de 2023, 
período da atual gestão pública. Foram 
um total de 376 alvarás emitidos nesse 
período, ou seja, mais de um por dia. 
Dentre o montante, 29 foram destinados 
aos prédios residenciais multifamilia-
res, comprovando um avanço nas cons-
truções civis. O Habite-se, documento 
obrigatório emitido pela prefeitura que 

atesta a segurança do imóvel e compro-
va a regularidade da propriedade perante 
o município, também avançou com 185 
expedições – 12 direcionados a prédios 
residenciais. “Esses números refletem a 
crescente atividade econômica e a garan-
tia de que as construções estão ocorren-
do de acordo com as regulamentações”, 
comenta o Secretário Municipal de Ur-
banismo, Fábio Isnard. “Estamos promo-
vendo um ambiente seguro e habitável 
para todos cidadãos”, conclui.

Ubatuba avança no desenvolvimento 
urbano da cidade

Silvestre, Caixa D’água, Sandra Maria 
e a extensão da avenida Bandeirantes, 
cruzando o Jardim Maria Augusta e 
Centro. Em 2022, foram fiscalizados 
43 estabelecimentos na cidade. Já no 
ano passado, foram 17, resultando em 
autuações com medidas administrati-
vas e, em alguns casos, encerramento 

mento de Caraguatatuba são acompanha-
dos por municípios como Ilha Comprida, 
com seis afogamentos e um óbito nesse 
mesmo período (mês de dezembro e 1º 
de janeiro) e Santos, com seis afogamen-
tos e nenhum óbito. A baixa incidência 
é o reflexo da iniciativa da Prefeitura de 
Caraguatatuba de contratar 24 guarda-
-vidas temporários (GVTs) para atuação 
nas praias durante a temporada de verão 
2023/2024. Esses profissionais passa-
ram por um processo seletivo, e desde 
o início da temporada atuam em caráter 

das atividades. A Prefeitura de Taubaté 
está dedicada a expandir esse trabalho 
para combater de maneira cada vez mais 
efetiva o furto de fiação e a comercia-
lização ilegal desses materiais, que não 
apenas acarretam prejuízos financeiros, 
mas representam um perigo para a segu-
rança pública de forma geral.

excepcional, pelo tempo determinado de 
120 dias (quatro meses), sob a supervi-
são do Grupamento de Bombeiros Marí-
timo (GBmar). 
A Prefeitura também conta com um re-
forço de 20 guarda-vidas enviados pelo 
Governo do Estado, por meio do GBMar, 
sediado no Guarujá. Foram destinados 
600 GVTD para o Litoral Norte, o Lito-
ral Sul e para as Represas Guarapiranga 
(São Paulo) e Billings (São Bernardo do 
Campo), durante a Operação Praia Segu-
ra 2023-2024.

Durante o Natal, 309.526 pessoas visitaram Ubatuba
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06 CIÊNCIA  E TECNOLOGIA

Se 2023 foi o ano em que a inteligên-
cia artificial mudou tudo, 2024 pode-
rá ser lembrado como o ano em que 
a legislação de direitos autorais dos 
Estados Unidos mudou em relação à 
IA. A explosão da IA generativa e a 
popularidade de iniciativas apoiadas 
pela Microsoft, como a OpenAI, Meta, 
Midjourney e outros resultaram em 
uma série de casos de direitos autorais 
movidos por escritores, artistas e ou-

tros detentores de direitos autorais, que 
afirmam que a IA teve sucesso apenas 
graças ao trabalho deles. Os juízes até 
agora têm sido céticos em relação às 
alegações de infração pelos demandan-
tes com base no conteúdo gerado por 
IA. No entanto, os tribunais ainda não 
abordaram a questão mais complicada 
e potencialmente bilionária de se as 
empresas de IA estão infringindo em 
grande escala ao treinar seus sistemas 

com uma grande quantidade de ima-
gens, escritos e outros dados obtidos 
da internet. As empresas de tecnolo-
gia alertam que os processos judiciais 
podem criar grandes obstáculos para a 
crescente indústria de IA. Os deman-
dantes afirmam que as empresas lhes 
devem por usar seu trabalho sem per-
missão ou compensação. Vários grupos 
de autores entraram com propostas de 
ações coletivas este ano.

A suspeita de emissão de notas fiscais 
falsas em nome de grandes empresas 
farmacêuticas levou a Polícia Federal 
(PF) a investigar um suposto esquema 
de desvio de produtos químicos para 
a produção de drogas. No centro dos 
mandados de busca e apreensão reali-
zados nesta semana em Diadema (SP), 
está a empresa Anidrol, que tem o in-
fluenciador fitness Renato Cariani entre 
seus sócios. Segundo as investigações 
da PF, a empresa investigada faturou ao 
menos 60 notas frias em nome de três 
grandes indústrias: AstraZeneca, LBS 
Laborasa e Cloroquímica. No entanto, 
as gigantes farmacêuticas negaram ter 
feito negociações com a Anidrol, apon-

tando que os dados usados pela inves-
tigada em notas fiscais eram falsos. De 
acordo com o especialista em gestão 
de redes e centrais de negócios e CEO 
da Área Central, empresa líder em tec-
nologias e inteligência para negócios, 
nenhuma empresa está imune a ter seus 
dados utilizados indevidamente e, no 
caso de grandes grupos empresariais, 
que contam com dezenas ou até cen-
tenas de unidades e/ou representantes 
comerciais, é ainda mais difícil ter um 
controle total sobre possíveis fraudes 
fiscais cometidas por terceiros. 
“Este caso pode servir de exemplo para 
que outros grupos de negócios redo-
brem a atenção sobre a contabilidade 

da empresa, os órgãos de controle e a 
situação fiscal. Hoje, a tecnologia é uma 
forte aliada para identificar possíveis 
fraudes ou a emissão de notas fiscais 
indevidas”, sinaliza. Conforme o espe-
cialista, desde 2012 a Receita Federal 
do Brasil permite a manifestação do 
destinatário para todas as notas fiscais 
eletrônicas emitidas contra o CNPJ de 
uma empresa. Segundo a Sefaz, as prin-
cipais razões para as empresas adotarem 
este processo são: para saber quais são 
as NF-e que foram emitidas, em todo o 
país, tendo a empresa como destinatária; 
para evitar o uso indevido de sua Inscri-
ção Estadual, por parte de emitentes de 
NF-e que utilizam inscrições estaduais 
idôneas para acobertar operações frau-
dulentas de remessas de mercadorias 
para destinatário diverso do indicado na 
documentação fiscal; e para poder ob-
ter o XML das NF-e, que não tenham 
sido transmitidas pelo respectivo emi-
tente. Além disso, as empresas usam o 
recurso para obter segurança jurídica 
no uso do crédito fiscal correspondente 
e também para registrar junto aos seus 
fornecedores que a mercadoria foi rece-
bida e constituir formalmente o vínculo 
comercial, que resguarda juridicamente 
as faturas comerciais. Desde 2014, a 
Área Central ajuda grandes redes e cen-
trais de negócios a terem atenção sobre 
a emissão de notas fiscais que envolvem 
o nome desses grupos empresariais.

Uma equipe de pesquisadores da Uni-
versidade de Yale, nos Estados Unidos, 
publicou um estudo que tem em vista 
compreender mais sobre um dos temas 
considerados mais intrigantes da ciên-
cia: a matéria escura. Até o momento, 
a humanidade compreende apenas 5% 
de toda a matéria do universo, enquan-
to outros 68% são formados pela ener-
gia escura e 27% por matéria escura. 
Conforme os cientistas descrevem, 
a solução para explicar a natureza da 
matéria escura pode estar escondida 
dentro de buracos negros primordiais. 
A teoria sobre a existência dos buracos 
negros primordiais foi proposta pela 
primeira vez em 1966, contudo, até 
hoje ainda não foi identificada nenhu-
ma evidência real sobre o fenômeno. O 
artigo foi publicado na revista científi-
ca The Astrophysical Journal. A teoria 
criada em 1966 sugere que logo após 
os primeiros microssegundos do início 

do Big Bang, o recém-criado universo 
desenvolveu os buracos negros primor-
diais. Caso isso seja uma realidade, os 
pesquisadores do novo estudo apontam 
que talvez as respostas para a matéria 
escura possam estar escondidas dentro 
dessas estruturas massivas. “O proble-
ma da matéria escura agora se tornou 
sério. No entanto, apesar de quase um 
século de pesquisa, a origem dessa 
matéria permanece desconhecida, e 
nenhuma evidência convincente sur-
giu para uma solução. Uma proposta 
de solução é a existência de objetos 
compactos formados dentro do primei-
ro segundo após o Big Bang: buracos 
negros primordiais”, os cientistas des-
crevem no estudo. 
Como a matéria escura faz parte de 
grande parte do universo, o estudo su-
gere que suas explicações poderiam es-
tar escondidas nos buracos negros pri-
mordiais, que possivelmente surgiram 
no início do universo. Trata-se de um 
experimento mental, pois esse tipo de 
buraco negro ainda não foi confirmado 
pela ciência. Caso a hipótese fosse real, 
os cientistas sugerem que haveriam 
muito mais desses objetos massivos 
pelo universo e, provavelmente, eles 
estariam mais espaçados que estrelas. 
Os próximos passos dos pesquisadores 
é realizar a caracterização asterosísmi-
ca de estrelas possivelmente alimenta-
das por buracos negros primordiais. 

China acelera inovação e uso de tecnologia agrícola 
para atingir metas de maior produtividade

Buracos negros primordiais podem esconder 
resposta para a matéria escura, diz estudo

Como a tecnologia pode ajudar empresas 
a identificarem possíveis fraudes e o uso 
indevido de dados em notas fiscais

Um robô chinês controlado por inteli-
gência artificial parece ter encontrado 
uma forma de extrair oxigênio da água 
de Marte, o que pode ajudar humanos 
em uma futura missão no planeta ver-
melho. A descoberta foi revelada na re-
vista científica Nature Synthesis, em um 
artigo onde cientistas descrevem como 
equiparam o maquinário com braços me-
cânicos, para analisar cinco amostras ro-
chosas que caíram na Terra. No processo, 
a máquina identificou materiais que po-
deriam catalisar a quebra das moléculas 
de água em oxigênio e hidrogênio. Para 
isso, o robô usou uma combinação de 
ácidos e outros componentes químicos, 
dissolvendo e separando o material do 

meteorito. Os pesquisadores explicaram 
que um humano poderia levar cerca de 
2.000 anos para descobrir esse proces-
so, mas a IA levou apenas cinco horas. 
“Achamos que nossa máquina pode fa-
zer uso de compostos em minérios mar-
cianos sem orientação humana”, disse o 
principal autor do estudo, Dr. Jun Jiang, 
da Universidade de Ciência e Tecnologia 
da China em Hefei. Os cálculos da equi-
pe de Jiang indicam que poderiam ser 
produzidos 60 gramas de oxigênio por 
hora, utilizando um metro quadrado de 
material marciano. Ele completou dizen-
do que esse é um grande avanço para as 
viagens espaciais e um passo a mais em 
direção ao sonho de colonizar Marte.

Inteligência artificial encontra maneira 
de produzir oxigênio em Marte

Como a lei de direitos autorais pode 
ameaçar a indústria de IA em 2024

A China relatou uma safra recorde de milho de 289 milhões de toneladas 
em 2023 e colheitas abundantes de outros grãos

PEQUIM (Reuters) - A China usará “to-
das as forças” para acelerar o avanço e o 
uso da tecnologia agrícola para garantir 
maior produtividade e um fornecimento 
estável de safras, disse o Ministério da 
Agricultura chinês na quinta-feira. “É 
necessário intensificar a aplicação de 
pesquisa e desenvolvimento, não deixar 
pedra sobre pedra para acelerar a soja 
de alto rendimento e alto teor de óleo, 
avançar em tecnologias essenciais, como 
maquinário agrícola em áreas montanho-
sas e acidentadas, e integrar e fortalecer 
a aplicação de tecnologias”, disse o Mi-
nistério da Agricultura e Assuntos Rurais 
em um comunicado. O maior comprador 
mundial de soja e milho tem planos de au-
mentar a produtividade de grãos e oleagi-
nosas em suas terras agrícolas existentes 
este ano, conforme busca garantir a se-
gurança alimentar para sua população de 
1,4 bilhão de pessoas. Será prontamente 
criado um comitê consultivo estratégico 

de inovação científica e tecnológica para 
fornecer consultoria para a tomada de 
decisões sobre as principais estratégias, 
planos e políticas de tecnologia agríco-
la, afirmou. A China relatou uma safra 
recorde de milho de 289 milhões de to-
neladas em 2023 e colheitas abundantes 
de outros grãos, em grande parte devido 

Novas tecnologias para o Campo de 
Mero do Bloco do Libra, o terceiro 
maior do pré-sal. A Petrobrás anunciou 
que assinou um contrato com a empresa 
FMC Technologies do Brasil, subsidiá-
ria da TechnipFMC, que venceu a licita-
ção do contrato integrado de Engenha-
ria, Aquisição, Construção e Instalação 
(IEPC), bem como a realização de tes-
tes, para desenvolvimento da tecnologia 
HISEP, patenteada pela Petrobrás para 
a separação de óleo e gás no fundo do 
oceano e a reinjeção do gás rico em 
CO2 no reservatório. O projeto Mero 
3, localizado no pré-sal brasileiro, será 
pioneiro no uso dessa tecnologia. A em-
presa explica que a tecnologia HISEP 
foi desenvolvida no Cenpes, Centro de 
Pesquisas da Petrobrás, para agregar va-
lor aos campos com alta Razão Gás-Ó-
leo (RGO) e teor de CO2. Ela permite a 
separação do gás associado produzido, 
rico em CO2 no fundo do mar, trans-
ferindo parte do processo de separação 
da planta de processamento do FPSO, 
unidade flutuante que produz, armaze-
na e transfere petróleo. O HISEP tem o 
potencial de aumentar a produção, desa-
fogando a planta de processamento de 
gás de superfície, ao mesmo tempo em 
que reduz a intensidade de emissões de 
gases de efeito estufa. Essa inovação faz 
parte do portfólio de PD&I da Petrobrás 
e dos parceiros da empresa no Consór-
cio Libra, que são a Shell Brasil Petró-
leo (19,3%), TotalEnergies EP Brasil 
(19,3%), CNODC Brasil Petróleo e 
Gás  (9,65%), CNOOC Petroleum Bra-

sil  (9,65%) e Pré-Sal Petróleo – PPSA 
(3,5%). A Petrobrás detém 38,6%. A 
unidade piloto de separação submarina 
HISEP será interligada ao FPSO Ma-
rechal Duque de Caxias, pertencente 
ao projeto Mero 3, na área do pré-sal 
da Bacia de Santos. Os testes visam o 
atingimento da maturidade tecnológica 
e comercial da tecnologia. O contrato 
celebrado com a TechnipFMC abrange 
diversas etapas e aspectos do projeto, 
incluindo engenharia, fabricação, ins-
talação e manutenção de equipamen-
tos submarinos. Esses equipamentos 
englobam manifolds, tubos flexíveis e 
rígidos,travassos umbilicais e sistemas 
de distribuição de energia. Além disso, 
o contrato também prevê serviços de 
manutenção e intervenção após a vali-
dação da tecnologia. O FPSO de Mero 
3 será a quarta unidade a ser instalada 
no campo de Mero e terá capacidade de 
processamento de 180 mil barris de óleo 
e 12 milhões de m³ de gás por dia.

A Petrobrás vai usar uma nova tecnologia 
desenvolvida por ela para fazer a separação 
do óleo e do gás em mero 3

a um aumento na área de plantio, já que 
as autoridades recuperaram terras usadas 
para outras culturas para grãos básicos. 
Mas Pequim continua preocupada com a 
segurança alimentar, especialmente em 
meio às crescentes tensões com parcei-
ros comerciais, desastres relacionados ao 
clima e conflitos militares.

Especialista traz insights para ajudar grupos empresariais a identificarem mais rápido riscos fiscais
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faz um ano do dia em que o mundo do 
futebol se despediu de sua realeza. A 
morte de Edson Arantes do Nascimento, 
o Pelé, aos 82 anos, após complicações 
de um câncer de cólon, foi manchete no 
planeta inteiro. Os dribles, os gols e o 
sorriso do Atleta do Século, que ficam 
na lembrança, mexem ainda mais com 
quem teve a oportunidade de conviver 
com o Rei. “Trabalhei com ele por 16 
anos. [Fizemos] Toda a catalogação do 
acervo dele, perto de 2,5 mil peças. Fi-
zemos excursões por América do Sul, 
África, Brasil. [Pelé] Era um patrão 
excelente, um grande coração, um cara 
que prezava muito por quem estava por 
perto, que ajudava muito as pessoas. 
Tem o lado que poucos conhecem, o de 
Edson”, destacou Rogério Zilli, curador 

do Memorial das Conquistas do Santos 
Futebol Clube. Inaugurado há 20 anos, 
o Memorial reúne itens alusivos aos 
momentos mais importantes da cente-
nária história do Peixe. Não à toa, tem 
um espaço dedicado exclusivamente a 
Pelé, que defendeu o clube por 18 anos 
e conquistou inúmeros títulos, como 
dois Mundiais Interclubes, duas Liber-
tadores e seis Campeonatos Brasileiros. 
Entre os artigos, estão camisas antigas 
e os contratos do Atleta do Século, com 
destaque ao último, vigente entre 1972 
e 1974. A visita simples ao museu - que 
fica na própria Vila Belmiro, estádio al-
vinegro, em Santos (SP) - custa R$ 25.
Torcedor santista e xará do Rei do Fu-
tebol - inclusive, também apelidado de 
Pelé -, Edson Fernando Dias veio de 

Campo Limpo Paulista (SP) para vi-
sitar o Memorial do Peixe. Metalúrgi-
co aposentado, trouxe o filho, Danilo, 
para celebrar o aniversário e conhecer 
mais à fundo a história do clube e, na-
turalmente, do eterno camisa 10. “Tem 
muita coisa que a gente já viu, mas em 
internet e na televisão. Estar aqui, ver 
ao vivo, não tem palavras para explicar. 
É uma coisa que dá muito orgulho, de 
cada vez mais alimentar a paixão pelo 
clube”, disse Edson. Ele foi uma das 
230 mil pessoas que saíram de vários 
cantos do Brasil e do mundo para es-
tar presente na Vila Belmiro, entre 2 
e 3 de janeiro, para o velório de Pelé. 
O sepultamento ocorreu no Memorial 
Necrópole Ecumênica, maior cemitério 
vertical do mundo, após cortejo fúnebre 
por ruas de Santos. Inicialmente, o cor-
po ficaria no nono andar do cemitério, 
em homenagem ao pai de Pelé, Dondi-
nho, que usava a camisa 9 quando joga-
dor. Um acordo com a família do Rei, 
porém, resultou na criação de um mau-
soléu no primeiro andar do cemitério, 
para facilitar a visitação dos fãs. O es-
paço tem 200 metros quadrados, deco-
rado com grama sintética e camisas que 
o ex-jogador utilizou no Santos, na se-
leção brasileira e no Cosmos (time dos 
Estados Unidos). O caixão com o corpo 
de Pelé é dourado. Na entrada, há duas 
estátuas do Atleta do Século em tama-
nho real. O local, inaugurado em maio, 
recebeu mais de sete mil visitantes em 
2023, de acordo com o Memorial. 

Quatro dias após renovar seu contrato 
com o Real Madrid (Espanha), o téc-
nico italiano Carlo Ancelotti falou pela 
primeira vez,  sobre o convite que rece-
beu para comandar a seleção brasileira. 
Em março de 2023, o nome do treinador 
foi citado pelo então presidente da CBF, 
Ednaldo Rodrigues, destituído do cargo 
no início de dezembro, como seu pre-
ferido para assumir o cargo. Durante a 
apresentação de Fernando Diniz como 
técnico-interino da seleção em julho, 
o ex-dirigente afirmou em entrevista 
à Reuters que Ancelotti estaria “com 
certeza” à frente do escrete canarinho. 
No entanto, nos últimos meses, Ance-
lotti sempre se esquivou de perguntas 
sobre o assunto “seleção”. “A realidade 
é o que todo mundo sabe e o Real Ma-
drid também, que eu tive contato com 
o presidente [da CBF] naquele período, 
que era o Ednaldo Rodrigues. Quero 
agradecer a ele pelo carinho e pelo in-
teresse para que eu treinasse a seleção 
brasileira, isso me fez muito orgulhoso e 
honrado. Aconteceu que o Ednaldo não 
é mais presidente da confederação. No 
fim das contas, as coisas foram como eu 
queria, que era continuar aqui”, revelou 
Ancelotti, durante coletiva de imprensa. 

O contrato do treinador italiano com o 
Real expiraria em julho, mas o clube es-
panhol de antecipou e prorrogou o vín-
culo com Ancelotti até julho de 2026. A 
renovação frustrou as expectativas de 
a seleção brasileira ser comandada por 
um técnico estrangeiro pela primeira 
vez na história. “Posso pensar em [trei-
nar] uma seleção nacional. Ser técnico 
da seleção é um grande sonho, mas não 
sei se em 2026 o Brasil vai me querer. 
Não sei se estão contentes com a minha 
decisão”, disse o treinador, que coman-

da o Real desde 2021, em sua segunda 
passagem pelo clube (a primeira foi de 
2013 a 1015). O histórico profissional 
do técnico italiano, de 64 anos, inclui 
títulos nas principais ligas da Europa 
(Espanha, França, Inglaterra, Alemanha 
e Itália). Com o Real, Ancelotti conquis-
tou a liga espahola (La Liga), a Liga dos 
Campeões da Europa e dois Mundais de 
Clubes da Fifa. Ancelotti também men-
cionou seu planos para o futuro depois 
de concluir o ciclo como técnico do 
time espanhol.

A temporada 2023 do futebol brasilei-
ro foi marcada por diversas conquistas 
inéditas na história de clubes, de Norte 
a Sul do país, sejam em campeonatos es-
taduais, nacionais e internacionais. Nas 
principais competições do país, as taças 
foram para times paulistas. O Palmeiras 
faturou pela 12ª vez a Série A do Campe-
onato Brasileiro. Já o São Paulo festejou 
o título inédito na Copa do Brasil. Nas 
demais disputas nacionais, o Vitória ven-
ceu pela primeira vez a Série B do Brasi-
leirão; o Amazonas (AM) foi o campeão 
da Série C; e  na Série D o Ferroviário 
(CE) se tornou o primeiro clube a ter 
dois títulos do torneio. O Brasil também 
brilhou no continente sul-americano. Na 
Copa Libertadores da América, o Flumi-
nense finalmente conquistou seu primei-
ro título internacional reconhecido pela 
Fifa, ao vencer o Boca Juniors (Argen-
tina), por 2 a 1,  no Maracanã. Na Sul-
-Americana, outro fato histórico: o país 
foi representado por um time nordestino. 
Foi pelo Fortaleza, que ficou em segun-
do lugar no torneio, ao deixar escapar o 
título com derrota na final para a LDU 
(Equador), na cobrança de pênaltis, após 
empate no tempo nornal. Botafogo faz 
campanha histórica, mas título do Brasi-
leirão fica com o Palmeiras. O Alvinegro 
carioca roubou a cena do Brasileirão em 
2023, mas no final quem levantou a taça 
foi o Palmeiras, comandado pelo técnico 
portuguê Abel Ferreira. No primeiro tur-
no, o Botafogo totalizou 47 pontos, re-
gistrando a melhor campanha da história 
do Brasileirão nos pontos corridos. Em 

2017, o Corinthians também somou 47 
pontos, mas tinha uma vitória a mais que 
o Alvinegro (15 contra 14).  O time ca-
rioca fechou a primeira metade do cam-
peonato com 100% de aproveitamento 
como mandante e superou o Corinthians 
de 2010 por conta do saldo de gols: 20 a 
18. Por fim, o Alvinegro se tornou o pri-
meiro time a liderar a Série A por mais 
de 30 rodadas – foram 31 – e derrapar na 
reta final. Também entrou para a histó-
ria do Brasileirão como primeiro time a 
perder a liderança após abrir 13 pontos 
de vantagem para o segundo colocado.  
Tudo isso fez com que a conquista do 
Palmeiras, a 12ª da história do clube, se 
tornasse inédita. Pois, se olharmos pelo 
lado do Verdão, ele é o primeiro time a 
“roubar” do líder um título, estando com 
tamanha desvantagem na tabela. Além 
disso, com a conquista, o Palmeiras en-
trou para um seleto grupo de três clubes, 
que foram campeões brasileiros sem li-
derarem um turno sequer. Este ano o Ver-
dão encerrou o primeiro turno do Brasi-
leirão na terceira posição (34 pontos) e o 
returno na segunda colocação (36). 

Os atletas quenianos dominaram o pódio 
da 98ª edição da Corrida Internacional 
de São Silvestre, realizada pelas ruas da 
cidade de São Paulo. O percurso de 15 
quilômetros teve saída e chegada na Ave-
nida Paulista. No feminino, a vitória fi-
cou com Catherine Reline Amanang Ole. 
Ela venceu pela segunda vez a competi-
ção. No masculino, o queniano Timothy 
Kiplagat garantiu o primeiro lugar. Com 
a vitória de Catherine, de 21 anos, o Qu-
ênia aumentou a hegemonia no femini-
no. O país africano ficou no lugar mais 
alto do pódio nas últimas sete edições da 
categoria. A atleta não começou a prova 
em vantagem, mas assumiu a liderança 
pouco depois da Avenida Pacaembu. A 
também queniana Sheila Chelangat e a 

etíope Wude Ayalew Yimer, que ficou na 
segunda colocação em 2022, fecharam o 
pódio. A melhor brasileira classificada foi 
Felismina Vedohali, que chegou na sexta 
colocação. A também brasileira Kleidia-
ne Barbosa ficou em sétimo. Catherine 
concluiu a prova em 49min54s, enquan-
to Sheila Chelangat fez em 51min35s e 
Wude Ayalew Yimer em 51min46s. A 
brasileira Felismina Vedohali completou 
a corrida em 55min12s. Já no masculino, 
Emmanuel Bor e Reuben Longoshiwa 
completaram o pódio ao lado de Kipla-
gat. O melhor brasileiro classificado foi 
Johnatas de Oliveira, que ficou na sexta 
posição. A largada começou disputada, 
mas os quenianos tomaram conta da pro-
va em seguida. 

Após renovar com Real, Ancelotti 
quebra silêncio sobre convite da CBF

Quenianos dominam o pódio 
da 98ª Corrida de São Silvestre

Um ano após morte, Pelé segue vivo 
na memória dos brasileiros

O Ceará foi o primeiro clube a vencer na 
estreia da 54ª edição da Copa São Paulo 
de Futebol Júnior, a Copinha, principal 
competição de categorias de base do 

Brasil, que teve início nesta terça-feira 
(2). Pablo marcou o gol da vitória do Vo-
zão sobre o Rondoniense-RO, na cidade 
de Leme (SP), na primeira rodada do 

Ceará é o 1º a vencer na tradicional 
Copa São Paulo de Futebol Júnior

Grupo 8. As partidas da fase de grupos 
do torneio têm transmissão ao vivo on-
line nos canais Futebol Paulista e Pau-
listão no YouTube. Confira AQUI todos 
os confrontos da fase inicial da disputa. 
Criada há 55 anos, a Copinha já revelou 
grandes nomes como Cafú (1988), Raí 
(1993), Fred (2003), Neymar (2009), 
Lucas Paquetá e, mais recentemente, 
Endrick (2022), atacante do Palmeiras, 
de 17 anos, já com contrato assinado 
com o Real Madrid (Espanha), onde 
atuará a partir dos 18 anos. A primeira 
fase da Copinha reúne 128 times e cer-
ca de 3,5 mil jovens, com idades entre 
15 e 21 anos. As equipes estão dividi-
das igualmente em 32 grupos. Após três 
rodadas, apenas os dois primeiros co-
locados de cada chave se classificam à 
segunda fase. A partir dessa etapa o for-
mato do torneio é mata-mata, em jogos 
únicos, até a definição dos finalistas. A 
decisão do título da Copinha 2024 está 
programada para 25 de janeiro, dia do 
aniversário da cidade de São Paulo.

Museus e homenagens país afora mostram tamanho do Rei do Futebol

Retrospectiva 2023: futebol brasileiro 
comemorou feitos inéditos

O argentino Germán Cano, artilheiro do 
Campeonato Brasileiro e Copa Liber-
tadores, foi eleito o ‘Rei da América” 
e a brasileira Priscila (Internacional), 
de 19 anos, foi escolhida a Rainha da 
América em votação do jornal El País, 
do Uruguai, da qual participaram mais 
de 200 jornalistas. Quem também foi 
contemplado como melhor técnico do 
continente sul-americano foi Fernando 
Diniz, que conduziu o Tricolor carioca 
à conquista da inédita taça Libertado-
res. O resultado do pleito saiu neste 
domingo saiu, na primeira página  do 
periódico uruguaio. Cano foi eleito 
com 167 votos (61%) de um total de 
250 jornalistas participantes do pleito. 
Em segundo lugar, ficou Luís Suárez 
(Grêmio), com 40 votos, e em terceiro 
De La Cruz (River Plate), com oito. O 
argentino, que marcou 40 gols marca-
dos em 61 jogos do Tricolor carioca 
nesta temporada, tornou-se o primeiro 
jogador do Fluminense a ser escolhi-
do como Rei da América. Nascida em 
São Gonçalo do Amarante, Priscila se 
sobressaiu este ano ao liderar a artilha-
ria da Libertadores Feminina, com oito 

gols, O desempenho acima da média 
lhe valeu a convocação para a seleção 
brasileira, já sob comando de Arthur 
Elias  A atacante colorada liderou a vo-
tação, e em segundo e terceiro lugares, 
respectivamente, ficaram Millene (Co-
rinthians) e Bia Zaneratto (Palmeiras). 
Já Fernando Diniz, campeão inédito da 
Libertadores com o Tricolor carioca e 
treinador interino da seleção brasileira 
masculina, ganhou a votação de melhor 
treinador sul-americano competindo, 
entre outros, com os treinadores Abel 
Ferreira (Palmeiras), Lionel Scaloni 
(seleção da Argentina), Marcelo Biel-
sa (Uruguai) e Luis Zubeldía, da LDU 
(Equador). Além de melhor jogador 
e técnico do continente, a votação do 
jornal El País, do Uruguai, também 
escolheu o time ideal, comandado por 
Diniz. Dos 11 jogadores, oito atuam 
no Brasil: Nino, André, Jhon Arias e 
Germán Cano (Fluminense); Gustavo 
Gómez e Piquerez (Palmeiras); e Luís 
Suarez (Grêmio). Completando a equi-
pe foram eleitos Sérgio Romero e Ad-
víncula (Boca Juniors); e De La Cruz 
(River Plate). 

Cano é eleito Rei da América e Diniz 
o melhor técnico do continente

Italiano confirma conversa com Ednaldo Rodrigues, ex-presidente da CBF

Torneio de base já revelou craques como Raí, Neymar e Endrick
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A BYD se tornou a maior empresa de 
carros elétricos do mundo no último tri-
mestre de 2023, ultrapassando a Tesla. A 
empresa chinesa vendeu um número re-
corde de carros no ano passado, incluin-
do 525.409 veículos elétricos a bateria 
(VEBs) no período de três meses até 31 
de dezembro, de acordo com um comuni-
cado à bolsa de valores. A Tesla informou 
na terça-feira que entregou 484.507 veí-
culos, também um recorde, durante o tri-
mestre. Ao longo do ano, a Tesla de Elon 

Musk ainda superou a BYD, vendendo 
1,8 milhão de carros elétricos. A BYD 
vendeu 1,57 milhão de veículos elétri-
cos, um aumento de 73% em relação a 
2022, além de 1,44 milhão de híbridos. 
Mas isso significa que a vantagem da 
Tesla sobre sua rival chinesa, de cerca 
de 230.000 unidades em 2023, foi signi-
ficativamente menor do que as 400.000 
unidades registradas em 2022. O rápido 
crescimento da BYD, apoiada por War-
ren Buffett, é um símbolo da crescente 

indústria de veículos elétricos na China.
O país está progredindo rapidamente 
na sua transição para veículos elétricos, 
graças ao forte apoio governamental à 
indústria. Pequim estabeleceu uma meta 
de que pelo menos 20% dos carros novos 
vendidos anualmente até 2025 sejam ve-
ículos de energia renovável (NEV), que 
incluem BEV, híbridos plug-in e veículos 
com células de combustível de hidrogê-
nio. Até 2035, diz o governo, os NEVs 
devem se tornar a “corrente principal” 
das vendas de carros novos. A primeira 
meta foi alcançada em 2022, cerca de 
três anos antes. A segunda também pode-
rá ser alcançada antes do esperado. Nos 
primeiros 11 meses de 2023, 8,3 milhões 
de unidades de veículos de energia re-
novável foram vendidos, representando 
mais de 30% das vendas totais de au-
tomóveis, de acordo com dados divul-
gados no mês passado pela Associação 
Chinesa de Fabricantes de Automóveis. 
Miao Wei, ex-ministro do Ministério da 
Indústria e Tecnologia da Informação da 
China, disse em um fórum automotivo 
em novembro que a meta governamen-
tal de 50% NEV até 2035 provavelmente 
será alcançada até 2025 ou 2026, o mais 
tardar, de acordo com a mídia estatal. 

Mais imposto: como Lula dará incentivo 
bilionário a carro ‘verde’ nacional
O governo do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva lançou um novo programa 
de incentivo ao setor automotivo, o Mo-
ver, que vai custar R$ 19,3 bilhões em 
incentivos fiscais até 2028. Segundo o 
vice-presidente e ministro da Indústria e 
Comércio, Geraldo Alckmin, o benefício 
tributário ao segmento será financiado, 
em parte, pelo aumento do imposto de 

importação dos carros elétricos e híbri-
dos, anunciado em novembro. 
O programa deve substituir o Rota 2030 
e prevê a tributação diferenciada para a 
veículos sustentáveis, incentivos para a 
realização de atividades de pesquisa e de-
senvolvimento para as indústrias de mo-
bilidade e logística, e requisitos obriga-
tórios para a comercialização de veículos 

BYD supera Tesla como maior empresa 
de carros elétricos do mundo
Empresa chinesa registrou um aumento de 62% nas vendas 
globais em 2023

produzidos no país e para a importação 
de veículos novos. A medida provisória 
que criou o Programa Mobilidade Verde 
e Inovação (Mover) foi publicada em 
edição extraordinária do Diário Oficial 
da União de sábado e detalhada no dia 31 
de dezembro por Alckmin. A previsão do 
governo é de que, neste ano, o programa 
custe R$ 3,5 bilhões. 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
(PT) assinou neste sábado, 30, a medida 
provisória que institui o Programa Na-
cional de Mobilidade Verde e Inovação 
(Mover). A iniciativa, uma expansão do 
antigo Rota 2030, amplia as exigências 
de sustentabilidade na frota automo-
tiva e estimula a produção de novas 
tecnologias nas áreas de mobilidade e 
logística. Idealizado pelo Ministério 
do Desenvolvimento, Indústria, Comér-
cio e Serviços (MDIC), o Mover busca 
promover investimentos em eficiência 
energética, estabelece limites mínimos 
de reciclagem na fabricação de veículos 
e introduz o conceito de IPI Verde, que 
concede benefícios fiscais para quem 
que polui menos. O programa substitui 
o Rota 2030 e foi publicado em edição 
extra do Diário Oficial da União. O Mo-
ver prevê um incentivo fiscal de R$ 3,5 

Governo lança programa com 
benefícios fiscais para veículos 
que poluem menos

bilhões em 2024, chegando a mais de 
R$ 19 bilhões em créditos concedidos 
até 2028. Esse valor supera o incentivo 
médio anual de R$ 1,7 bilhão concedido 
pelo extinto Rota 2030 até 2022. O vice-
-presidente e ministro do MDIC, Geral-
do Alckmin, destacou que o programa 
contribuirá para que “o Brasil cumpra 
seus compromissos com a descarboni-
zação global e o enfrentamento às mu-
danças climáticas”. Uma das inovações 
do Mover em relação ao Rota 2030 é a 
medição das emissões de carbono “do 
poço à roda”, considerando todo o ciclo 
da fonte de energia utilizada. Essa medi-
da será aplicada a todas as modalidades 
de veículos, incluindo etanol, gasolina, 
bateria elétrica e biocombustíveis. O 
programa também estabelece requisitos 
mais rigorosos de sustentabilidade para 
os veículos comercializados no país. 
Além disso, o Mover introduz o sistema 
“bônus-malus” na cobrança de IPI, le-
vando em conta a fonte de energia, con-
sumo energético, potência do motor, re-
ciclabilidade e desempenho estrutural. 
Esse sistema não envolve renúncia fis-
cal, pois uns pagarão abaixo da alíquota 
normal, enquanto outros pagarão acima. 
As alíquotas serão definidas por decreto 
presidencial nos próximos meses.
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Sonhos, expectativas e escolhas. Tudo 
isso deve vir à tona, entre 22 e 25 de 
janeiro, para quem deseja ingressar em 
uma universidade pública no ano que 
vem. É nesse período que os estudan-
tes que realizaram o Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) vão concor-
rer a 264.254 vagas em 127 instituições 
públicas, para o primeiro ou até para o 
segundo semestre de 2024, via Sistema 
de Seleção Unificada (Sisu), o principal 
portão de entrada no ensino superior 
gratuito no Brasil. As datas e as infor-
mações foram divulgadas nesta sexta 
(29), pelo Ministério da Educação. O 
resultado do processo seletivo está pre-
visto para ser divulgado no dia 30 de 
janeiro, pelo Portal Único de Acesso. A 
matrícula dos selecionados deve ocor-
rer no período de 1º a 7 de fevereiro de 
2024. Uma novidade nesta edição é que 
o Sisu terá somente uma etapa de ins-
crição de candidatos às vagas nas insti-
tuições participantes para o ano. Serão 
ofertadas vagas de cursos com início 
previsto das aulas para o primeiro e o 
segundo semestre de 2024. Ingressar 
no segundo semestre leva em conta as 
vagas disponíveis e a ordem de classifi-
cação dos candidatos. Segundo o MEC, 
o candidato não poderá escolher em 
qual semestre irá ingressar, já que isso 
depende da classificação no curso. Se 
selecionado, o candidato deverá realizar 
a matrícula na universidade no período 
indicado no edital. O ingresso do estu-
dante no curso, no entanto, dependerá 
da sua colocação em relação às vagas 

disponíveis e da ocupação efetiva das 
vagas pelos estudantes que estiverem 
mais bem colocados no curso pretendi-
do. Assim, será a classificação do candi-
dato que definirá o início do seu curso, 
no primeiro ou segundo semestre, con-
forme edital específico de cada insti-
tuição de ensino superior. Condições: 
A condição para participar do processo 
seletivo do Sisu é que o candidato tenha 
participado da edição de 2023 do Enem 
e não tenha zerado a prova de redação. 
Quem participou do exame como trei-
neiro não pode concorrer às vagas pelo 
Sisu. Hora da escolha: O edital prevê 
que o candidato possa se inscrever no 
processo seletivo do Sisu em até duas 
opções de vaga.  Uma novidade no Sisu 
deste ano é que todos os candidatos se 
inscrevam primeiramente na modali-
dade de ampla concorrência . Lista de 
espera: Outra novidade é que a lista de 
espera possa ser utilizada durante todo o 
ano pelas instituições de educação supe-
rior participantes, para preenchimento 
das vagas eventualmente não ocupadas 
na chamada regular. 

Inscrições para o Sisu começam 
dia 22 e vão até 25 de janeiro

O ministro da Educação, Camilo San-
tana, anunciou  que o Ministério da 
Fazenda transferiu R$ 6,1 bilhões para 
o fundo que custeará a Poupança de In-
centivo à Permanência e Conclusão Es-
colar para Estudantes do Ensino Médio 
público, apelidada de Pé-de-Meia. A au-
torização para o repasse do montante foi 
publicada no Diário Oficial da União.
Em vídeo divulgado nas redes sociais, o 
ministro comemorou a transferência do 
valor, neste fim de ano. “O Pé-de-Meia 
do ensino médio está chegando e ele já 
está na conta. Acabamos de passar R$ 
6,1 bilhões ao fundo que vai custear a 
poupança de incentivo à permanência e 
conclusão para os estudantes mais vul-
neráveis do ensino médio”, declarou o 
ministro da Educação, Camilo Santana. 
O anúncio do ministro da Educação foi 
feito após reunião com o vice-presidente 
da República, Geraldo Alckmin, no Mi-
nistério da Educação, na manhã de hoje. 
“Vamos começar o ano que vem com o 
programa chamado Pé-de-Meia. Vai ser 
a poupança para o jovem estudantil do 
ensino médio. A ideia é começar já com 
primeiro, segundo e terceiro ano”, pla-

neja Camilo Santana. O ministro aponta 
que menos da metade dos estudantes em 
situação de vulnerabilidade econômi-
co-social consegue conquistar o diplo-
ma do ensino médio, o que justifica o 
investimento federal nestes jovens. “O 
Pé-de-Meia chega para garantir mais 
oportunidades para nossa juventude e já 
a partir de agora em 2024. São recursos 

Poupança de incentivo a estudantes 
do ensino médio terá R$ 6,1 bilhões

para combater o abandono escolar e a 
evasão nessa etapa tão importante para 
os nossos jovens brasileiros”. A Pesqui-
sa Nacional por Amostra de Domicílios 
(PNAD) - Educação de 2019 do Institu-
to Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE) apontou que mais da metade das 
pessoas de 25 anos ou mais não comple-
taram o ensino médio no Brasil. 

Já está disponível, no Sistema Integrado 
de Monitoramento, Execução e Contro-
le do Ministério da Educação (Simec), 
a fase de declaração das matrículas do 

Programa Escola em Tempo Integral. 
De acordo com o Ministério da Educa-
ção (MEC), as secretarias de educação 
estaduais, distrital e municipais devem 

informar, até o dia 6 de maio, a quanti-
dade de matrículas efetivamente criadas 
por etapa e por modalidade. Segundo a 
pasta, a etapa também representa o prazo 
final para a elaboração ou revisão da Po-
lítica de Tempo Integral e sua aprovação 
pelos conselhos de educação. “Assim, os 
entes federados poderão ter mais tempo 
para anexar ao Simec os documentos 
referentes à Política de Educação em 
Tempo Integral e o parecer de aprovação 
dessa política pelo Conselho de Educa-
ção”. O ministério reforçou que a fase de 
declaração de matrículas no Simec não 
desobriga estados e municípios do re-
gistro dessas matrículas no Censo Esco-
lar, realizado pelo Instituto Nacional de 
Estudos e Pesquisas Educacionais Aní-
sio Teixeira (Inep). Se as informações 
registradas no censo divergirem das do 
Simec, o ente ficará sujeito à devolução 
dos recursos correspondentes.

Segundo a pasta, a etapa também representa o prazo final para a elaboração ou 
revisão da Política de Tempo Integral e sua aprovação pelos conselhos de educação

MEC abre fase de declaração de matrículas 
de escolas em tempo integral

São Paulo – Em um movimento inédito, 
a Prefeitura de São Paulo vai municipa-
lizar 50 escolas estaduais na capital. O 
processo de municipalização vai come-
çar ainda este ano em metade das unida-
des. As demais terão a gestão alterada 
em 2025. Segundo a Secretaria Estadual 
da Educação, a mudança vai atingir uni-
dades que atendem os anos iniciais (1⁰ 
ao 5⁰ ano) do Ensino Fundamental. De 
acordo com a gestão Tarcísio de Freitas 
(Republicanos), cerca de 25 mil estu-
dantes serão impactados pela mudança 
nos dois anos. Nesse período, os profis-
sionais da rede estadual também pode-
rão permanecer atuando nas unidades. 
As conversas sobre o tema começaram 
em novembro, quando a Prefeitura en-
caminhou à pasta de Educação estadu-

al a primeira manifestação de interesse 
na municipalização. Na ocasião, alegou 
que a mudança é respaldada por leis fe-
derais e visa “englobar o Estado de São 
Paulo à tendência de descentralização 
das políticas públicas”, promovendo 
melhorias nos serviços educacionais. 
Em resposta, a Secretaria de Estado da 
Educação pediu que a gestão Ricardo 
Nunes (MDB) detalhasse melhor o pro-
jeto e enviasse uma lista com as esco-
las pelas quais têm interesse. Em novo 
ofício, de dezembro, a Prefeitura afirma 
ter interesse em assumir “a demanda de 
alunos (já matriculada para 2024 nesse 
momento)”, além do mobiliário, prédio 
e os profissionais que estejam em exer-
cício. O documento traz uma lista de 50 
escolas da capital.

Pela 1ª vez, Prefeitura de SP vai 
municipalizar escolas estaduais
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Uma pesquisa liderada pela Texas A&M 
University desenvolveu uma nova famí-
lia de polímeros capazes de matar bac-
térias sem forçar um aumento da sua 
resistência a antibióticos. Esse é um dos 
principais desafios da ciência, já que as 
bactérias resistentes a antibióticos têm 
potencial de letalidade e demandam a 
descoberta de medicamentos mais for-
tes. Isso, por sua vez, pode aumentar a 
resistência e torná-las ainda mais fortes. 
“Os novos polímeros que sintetizamos 
podem ajudar a combater a resistência 
aos antibióticos no futuro, fornecen-
do moléculas antibacterianas que ope-

ram por um mecanismo contra o qual 
as bactérias não parecem desenvolver 
resistência”, disse o Dr. Quentin Mi-
chaudel, professor do departamento de 
Química da universidade e líder da pes-
quisa. Os polímeros foram testados em 
duas superbactérias: Escherichia coli e 
Staphylococcus aureus (MRSA). Para-
lelamente, a pesquisa também buscou 
testar o efeito desses polímeros sobre 
os glóbulos vermelhos humanos. “Um 
problema comum com polímeros anti-
bacterianos é a falta de seletividade en-
tre bactérias e células humanas quando 
atingem a membrana celular”, explicou 
Michaudel. “A chave é encontrar um 
equilíbrio certo entre inibir eficazmen-
te o crescimento de bactérias e matar 
vários tipos de células indiscriminada-
mente.” O objetivo do grupo agora é es-
tudar a seletividade dos polímeros para 
garantir que eles destruam as bactérias 
sem atingir células humanas pelo cami-
nho. Só depois disso é que o grupo plane-
ja iniciar os testes em organismo vivos.

Foram registrados dois casos de malá-
ria na região do Alto Tietê, em São Pau-
lo. Um dos infectados reside na cidade 
de Mogi das Cruzes e outro em Suza-
no. As vigilâncias epidemiológicas dos 
municípios acompanham a situação. 
“As duas pessoas já estão bem e aguar-
dam o exame final, realizado pelo Ins-
tituto Emílio Ribas, para confirmação 
da cura”, afirma nota divulgada pela 
prefeitura de Mogi. Segundo o comuni-
cado, os contaminados participaram de 

uma operação de resgate na Serra do 
Mar, entre os municípios de  Biritiba 
Mirim e Bertioga, local de mata e ca-
choeiras. A prefeitura de Suzano con-
firma que uma das pessoas contami-
nadas é um bombeiro de 42 anos, com 
diagnóstico do último 23 de dezembro. 
O município tem outro residente infec-
tado, mas um engenheiro agrônomo 
que veio de Angola, já em tratamento 
contra a doença, em novembro. Devido 
as notificações, a prefeitura de Suzano 

informou que fez a busca pelo mosqui-
to transmissor na cidade, mas não en-
controu indícios da presença do inseto. 
“ Vale lembrar que, no Brasil, o mos-
quito Anopheles está presente na re-
gião amazônica, extra-amazônica e em 
áreas da Mata Atlântica Litoral”, acres-
centa a nota do Executivo municipal. 
De acordo com os dados do Centro de 
Vigilância Epidemiológica do governo 
de São Paulo, em 2023 foram registra-
dos seis casos de malária no estado.

A organização sem fins lucrativos Con-
sumer Reports divulgou  uma desco-
berta alarmante, revelando a presença 
de plásticos de forma “generalizada” 
em alimentos consumidos nos EUA. 
A entidade pediu uma reavaliação ur-
gente por parte dos órgãos reguladores 
sobre a segurança dos plásticos utiliza-
dos em contato com alimentos durante 
o processo de produção.
De acordo com a ONG, 84 de 85 ali-
mentos de supermercados e redes de 
fast food testados continham “plasti-
ficantes”, identificados como ftalatos, 
produtos químicos empregados para 
aumentar a durabilidade do plástico. 
A Consumer Reports também destacou 
que 79% das amostras alimentares ana-
lisadas continham bisfenol A (BPA) e 
outros bisfenóis. Produtos populares, 
como Cheerios, Gerber (alimentos 
para bebês) e Yoplait, bem como itens 
de redes de fast food como Wendy’s, 
Burger King e McDonald’s, apresen-
taram níveis elevados de ftalatos, con-
forme destacado pela pesquisa. Embo-
ra a organização tenha observado que 
os níveis de ftalato encontrados não 
ultrapassaram os limites estabelecidos 
pelos órgãos reguladores dos Estados 
Unidos e da Europa, ressaltou a falta 
de consenso científico sobre níveis se-
guros dessas substâncias e questionou 
a eficácia desses padrões para garantir 

a segurança alimentar.
Os ftalatos e bisfenóis têm o potencial 
de interferir na produção e regulação 
de hormônios, aumentando o risco de 
defeitos congênitos, câncer, diabetes, 
infertilidade, distúrbios neurológicos 
e obesidade, entre outros problemas 
de saúde. James Rogers, responsável 
pelos testes de segurança de produtos 
da Consumer Reports, enfatizou a im-
portância de reduzir a presença desses 
produtos químicos nos alimentos, des-
tacando que é possível implementar 
medidas para mitigar os riscos. Até o 
momento, a General Mills, cujas mar-
cas incluem Annie’s, Cheerios e Yo-
plait, não emitiu comentários. As res-
postas do Burger King e da Wendy’s 
estão pendentes, enquanto a Gerber 
e o McDonald’s afirmaram estar em 
conformidade com os requisitos regu-
latórios e realizar testes rigorosos para 
produtos químicos nas embalagens.

Criar uma cultura de cuidado emo-
cional, proporcionando informações 
e apoio para indivíduos, famílias, ins-
tituições e comunidades em geral, é a 
proposta da campanha Janeiro Branco, 
que visa a alertar para os cuidados com 
a saúde mental e emocional da popula-
ção a partir da prevenção de doenças 
decorrentes do estresse, como ansieda-
de, depressão e pânico. O Instituto Na-
cional do Seguro Social (INSS) lembra 
que também entram no rol transtornos 
de humor, esquizofrenia e transtorno 
bipolar que, muitas vezes, fazem com 
que as pessoas se tornem impossibili-
tadas (temporária ou permanentemen-
te) de exercer suas funções laborais. A 
concessão de benefícios, no entanto, 
está sujeita a critérios específicos.O 
benefício por incapacidade temporá-
ria, antigo auxílio-doença, é concedido 
a pessoas que estão temporariamente 
incapacitadas para o trabalho em razão 
de doença mental. Já o benefício por 
incapacidade permanente, antiga apo-
sentadoria por invalidez, é concedido 
a pessoas permanentemente incapaci-
tadas para o trabalho por causa de do-
ença mental. Para solicitar o benefício 
ao INSS, é preciso agendar a perícia 
médica no aplicativo, no site ou pelo 
telefone 135. No dia do atendimento, é 
necessário apresentar documentos mé-
dicos (atestados, relatórios, exames) 

e documentos pessoais. É importante 
ressaltar que o perito médico é quem 
irá avaliar se o trabalhador tem direi-
to ao benefício. Caso o benefício seja 
concedido, o trabalhador receberá uma 
carta de concessão de começa a receber 
na agência bancária em que o INSS de-
positar o valor. Após receber o primei-
ro pagamento, o beneficiário pode alte-
rar a agência bancária de recebimento. 

Cuidados com a saúde mental 
O INSS destaca que um dos primeiros 
passos para cuidar da saúde mental é 
ter cautela com as expectativas. É im-
portante estabelecer metas tangíveis, 
com prazos mais curtos, ou metas di-
vididas em etapas. Também não é ne-

cessário esperar uma época específica, 
como dezembro ou janeiro, para traçar 
planos ou avaliar o percurso. “Criar 
metas que impliquem mudanças de 
vida, rotina ou hábitos, sem o devido 
planejamento ou sem considerar as 
possibilidades reais e os recursos ne-
cessários, pode torná-las inatingíveis, 
gerando frustração e, consequentemen-
te sofrimento emocional”. O instituto 
alerta ainda que ter uma atitude de au-
tocobrança exagerada nesta época do 
ano pode dificultar o reconhecimento 
dos esforços e conquistas ao longo dos 
meses subsequentes. “O ideal é que o 
exercício de auto-observação seja co-
tidiano e realizado com generosidade e 
auto-acolhimento”. 

A Agência Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa) cancelou os registros 
de 1.266 pomadas sem enxágue, ceras e 
sprays para modelar, trançar ou fixar ou 
cabelos.  A lista completa com os nomes 
dos produtos e o Cadastro Nacional da 
Pessoa Jurídica (CNPJ) de cada um dos 
fabricantes foi publicada no Diário Ofi-
cial da União do último dia útil do ano. 
De acordo com a agência reguladora, os 
produtos cancelados agora não atendem 
às novas regras para pomadas estabele-
cidas em setembro deste ano, em decisão 
colegiada da Anvisa (RDC 814/2023), 
após as ocorrências dos dois primeiros 
meses do ano. Desde setembro, é consi-
derado descumprimento da norma ter o 
nome “pomada”, mesmo que em outros 
idiomas, no rótulo do produto ou ter na 
fórmula química a concentração igual 
ou superior a 20% de álcoois etoxilados. 
Em comunicado divulgado no portal da 
Anvisa, a entidade garante que os can-
celamentos anunciados nesta sexta-feira 
já eram planejados e não estariam direta-
mente relacionados às ocorrências mais 
recentes de irritação ocular, que estão sob 
investigação. Nos últimos dias, a Anvisa 
tem recebido relatos de casos de efeitos 
indesejáveis ou inesperados provocados 
por produtos para trançar/modelar os 
cabelos. Entre as consequências notifi-
cadas estão cegueira temporária, lesões e 

queimaduras oculares, forte ardência nos 
olhos, lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão, inchaço na região e dor de 
cabeça. Anteriormente, outros 1.741 re-
gistros de pomadas já haviam sido can-
celados por resoluções da Anvisa. 

Produtos  
A resolução da Anvisa entra em vigor 
imediatamente e esses produtos não po-
dem mais ser comercializados, expostos 
ao consumo ou usados. Os lotes cancela-
dos devem ser inutilizados e não existe 
determinação de recolhimento das em-
balagens, no momento. A fabricação ou 
comercialização de produtos cancelados 
e não autorizados constitui infração sani-
tária sujeita a penalidades, que variam de 
multa à interdição de estabelecimentos e 
cancelamento de autorização para fun-
cionamento da empresa. 

Recomendações 
A Anvisa orienta os consumidores a não 
usar produtos não autorizados pela agên-
cia, evitar o uso excessivo dos produtos 
e lavar as mãos após a aplicação do pro-
duto. Também estão entre as recomenda-
ções realizar um teste de alergia em uma 
pequena área da pele antes de aplicar o 
produto e não usar ou suspender o produ-
to se estiver com a pele, os olhos, couro 
cabeludo ou outra parte do corpo irrita-
da. É preciso evitar o contato do produto 
com os olhos, cílios e sobrancelhas e, se 
houver contato com os olhos, eles devem 
ser lavados com água corrente por, pelo 
menos, 15 minutos.  Se necessário, para 
evitar que a intoxicação se agrave, o con-
sumidor deve procurar assistência médi-
ca. As pomadas para fixar e/ou modelar 
os cabelos, sem enxágue, somente esta-
rão autorizadas à venda se estiverem na 
lista de pomadas autorizadas, disponível 
no site da Anvisa 

São Paulo tem dois registros 
de infecção por malária

Nova substância é esperança 
na luta contra superbactérias

ONG dos EUA descobre presença 
generalizada de plásticos em alimentos 

Anvisa cancela registro de mais de 1,2 mil 
pomadas de modelar cabelos

Campanha Janeiro Branco alerta 
para saúde mental e emocional 

Tocantins, Sergipe, Piauí, Paraíba e 
Mato Grosso do Sul podem zerar suas 
filas de cirurgias no Sistema Único de 

Saúde (SUS), conforme previsão do 
próprio Ministério da Saúde. Balanço 
divulgado pela pasta mostra que, até 

outubro de 2023, 250 mil cirurgias fo-
ram realizadas no país – mais de 70% 
da meta do Programa Nacional de Re-
dução de Filas. A expectativa do minis-
tério é que o novo programa reduza a 
espera de pacientes por procedimentos 
que ficaram represados – principal-
mente durante a pandemia de covid-19. 
O investimento anunciado pelo gover-
no federal é de R$ 600 milhões. 
A pasta classifica o enfrentamento a fi-
las de cirurgias como um dos maiores 
desafios do SUS. A meta é realizar mais 
de 500 mil cirurgias da fila declarada 
pelos estados. Entre os procedimentos 
mais listados estão cirurgia de catarata, 
retirada da vesícula biliar, cirurgia de 
hérnia, remoção de hemorroidas e reti-
rada do útero. O programa tem vigên-
cia de um ano, podendo ser prorrogado 
por igual período.

Cinco estados podem zerar fila de cirurgias 
no SUS

Um reside na cidade de Mogi das Cruzes e outro em Suzano

Programa visa a prevenir doenças decorrentes do estresse
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Em Cartaz

Illumination e Universal Pictures apre-
sentam um novo filme original, MIGRA-
TION, uma comédia moderna que segue 
uma família de patos que convence seu 
pai superprotetor a tirar as férias de sua 
vida enquanto tentam migrar da Nova In-
glaterra, através da cidade de Nova York. 
e, finalmente, até as Bahamas. O filme é 
produzido pelo fundador da Illumination, 
Chris Meledandri, e dirigido pelo indica-
do ao Oscar® Benjamin Renner

Priscilla
Gênero: Drama 
Classificação: 16 Anos

Wish: O Poder dos 
Desejos
Gênero: Animação  
Classificação: Livre

Lançamentos no Cinema

Estreia: 04/01/2024

Wonka 
Gênero: Ficção
Classificação: 12 Anos

Aquaman 2: O 
Reino Perdido
Gênero: Ação  
Classificação: 12 Anos

Mamonas Assassinas
Gênero: Biografia
Classificação: 12 Anos

ENTRETENIMENTO

Este mês, os Centros de Capacitação 
Profissional e Lazer - CCPL Barueri 
estão com uma programação de ativida-
des repletas de diversão para pessoas de 
todas as idades. Através do projeto ‘Fé-
rias Divertidas’, que acontece até 13 de 
janeiro de 2024, os CCPLs de Barueri se 
transformarão nos locais ideais para que 
crianças, adolescentes, jovens e adultos 
aproveitem ao máximo o período de 
férias escolares. Com uma programa-
ção cheia de atividades empolgantes, 
o ‘Férias Divertidas do CCPL Barueri’ 
teve início no dia 18 de dezembro e veio 

pra agitar a criançada com brincadeiras 
e jogos empolgantes. Para os adoles-
centes, jovens e adultos, são oferecidas 
oficinas de dança e arte. São opções de 
lazer e entretenimento para todas as 
idades! Participar das atividades, é bem 
simples – não é necessário ser um alu-
no matriculado – basta comparecer em 
uma das seis unidades e se divertir com 
os outros participantes. Ao término das 
atividades, todos receberão um lanche 
para repor as energias. Convide amigos 
e familiares para se juntarem a você no 
‘Férias Divertidas do CCPL Barueri’. 

Confira a programação completa no Ins-
tagram - @ccplbarueri.
São seis unidades disponíveis para aten-
der toda a população:

CCPL JOÃO RICARDO PELÚCIO 
ROSA: R. Otávio Calegari, 66, Enge-
nho Novo. Tel./WhatsApp: (11) 4382-
8358

CCPL GABRIELA DE FREITAS
R. Tayo, 310, Jd. Paraíso
Tel./WhatsApp: (11) 4382-4683

CCPL ABADE GONZAGA DOS 
SANTOS: Rua das Orquídeas, 62, Jd. 
Flórida/Califórnia: Tel./WhatsApp: (11) 
4382-8210

CCPL ÉSIO AUGUSTO DE SOUZA
R. Irene, 534, Pq. dos Camargos
Tel./WhatsApp: (11) 4382-7285

CCPL HERCÍLIA DA SILVA BAR-
BOSA: R. Sílvio Romero, 101, Pq. Im-
perial. Tel./WhatsApp: (11) 4382-7363

CCPL JARAGUÁ MIRIM
R. Otacílio Alves Martins, 514, Pq. Im-
perial. Tel./WhatsApp: (11) 4688-2456

Férias Divertidas: Centros de Capacitação 
Profissional e Lazer - CCPL Barueri oferecem 
uma programação especial no mês de janeiro

ENTRETENIMENTO
INGREDIENTES 

4 ovos inteiros
6 bananas caturra cortadas 
em rodelas
1/2 xícara de chá de óleo de canola
1/2 xícara de leite desnatado
1 xícara de chá de farinha 
de trigo integral
1 xícara de chá de aveia
2 xícaras de chá, não muito 
cheias, de açúcar mascavo.
canela para salpicar
1 colher de sopa de fermento em pó

MODO DE PREPARO

Bata todos os ingredientes no liqüi-
dificador com apenas 1 banana, co-
loque em forma untada com óleo e 
farinha. Ponha as rodelas de bana-
na sobre essa massa e salpique com 
canela. Assar em forno pré-aqueci-
do, a 180° por aproximadamente 
50 minutos.

Culinária

Bolo integral de banana

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

É importante alinhar seus interesses 
para evitar prejuízos. Manter a harmo-
nia com as pessoas ao redor sempre 
trará benefícios. Práticas como Yoga e 
massagens podem equilibrar sua saúde 
interior. Sentir-se acolhido em casa, ro-
deado de entes queridos, trará conforto. 
Cuidado com os excessos nas come-
morações, especialmente com bebidas, 
viu. Sua saúde estará bem neste dia.

Este momento é ideal para uma reflexão 
mais objetiva sobre as experiências que 
você viveu até aqui. Então avalie o que já 
foi resolvido e o que ainda está pendente, 
tá? Dezembro pode ser um período mais 
sensível, sugerindo a importância de 
atrair e absorver vibrações positivas para 
mais perto de você. É essencial reco-
nhecer os sentimentos das pessoas pró-
ximas e auxiliá-las quando necessário.

Este mês favorece o reencontro com 
pessoas do passado. Há boas chances 
até mesmo de planejar uma viagem! 
Investir em procedimentos estéticos irá 
promover seu bem-estar, elevando ain-
da mais sua autoestima. Será uma ótima 
oportunidade para se reunir com velhos 
amigos e promover grandes alegrias. 
Seu otimismo vai contagiar as pessoas, 
então não deixe de lado o divertimento. 

Reavalie seus planos para o final de ano, 
já que a retrogradação de Mercúrio, pla-
neta do signo oposto, pode trazer alguns 
obstáculos. Ter um plano B sempre é útil. 
Uma comunicação positiva e otimista 
pode abrir muitas portas, independente-
mente das contrariedades que surgirem. 

Reavalie seus planos para o final de ano, 
já que a retrogradação de Mercúrio, pla-
neta do signo oposto, pode trazer alguns 
obstáculos. Ter um plano B sempre é útil. 
Uma comunicação positiva e otimista 
pode abrir muitas portas, independente-
mente das contrariedades que surgirem. 

Reencontros com pessoas do passado po-
dem ser frequentes, permitindo reviver 
momentos significativos, especialmente 
durante este período de Mercúrio retró-
grado. Uma boa comunicação trará flui-
dez para recordar os momentos juntos. 

Planejar o futuro será mais tranquilo 
com uma situação presente mais estável. 
Você vai se sentir mais seguro para re-
solver pendências jurídicas. Encontros 
significativos com pessoas do passado 
podem ocorrer, especialmente duran-
te a retrogradação de Mercúrio, que 
muitas vezes traz à tona a necessidade

No clima de Natal, você vai poder rela-
xar ao reencontrar velhos amigos e re-
lembrar bons momentos, mas cuidado 
para não se esgotar com tanta diversão. 
Você terá mais facilidade para resolver 
questões de relacionamento graças à sua 
vitalidade. Ao lidar com novos parentes, 
talvez não tenha vontade de se apro-
ximar, mas é um momento de retomar 
coisas inacabadas e reorganizar planos

Que tal umas caminhadas nos dias enso-
larados? Seu sistema imunológico pode 
precisar de um carinho, então uma ali-
mentação mais nutritiva vai cair bem. 
Cuidado ao tomar remédios sem orien-
tação, nosso corpo é uma caixinha de 
surpresas. Planejar o ano novo vai ser 
legal, prevenir é sempre melhor que re-
mediar, não é mesmo? Se adapte aos im-
previstos, você sabe lidar bem com isso.

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Este período será movimentado so-
cialmente, principalmente no contexto 
artístico e cultural, proporcionando en-
contros com pessoas relevantes que cru-
zaram o seu caminho. Pode surgir um 
interesse maior por assuntos espirituais 
ou reflexões filosóficas. É natural sentir 
atração por temas que promovam com-
preensão pessoal e autoconhecimento. 

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

É fundamental agir com cautela nos 
assuntos do coração. O ciúme e sen-
timentos mais densos podem afetar 
relacionamentos existentes. Ouvir e 
compreender as nuances das situações 
é um comportamento racional, embo-
ra, em algumas ocasiões, nossos senti-
mentos possam guiar nossas ações antes 
mesmo de sabermos como lidar com 
eles, levando-nos a reações irracionais.

Este foi um ano de crescimento espi-
ritual e filosófico para você. É tem-
po de gratidão pelas conquistas de 
2023, de se planejar e se preparar 
para um novo ciclo. Os encontros fa-
miliares serão mais frequentes duran-
te as festas de fim de ano, evocando 
memórias nostálgicas do passado.

Meninas Malvadas
Gênero: Musical
Classificação: Em breve

Um dos brinquedos mais clássicos e que-
ridos dos parques de diversão (e favorito 
de muitas crianças) está no Parque Villa 
Lobos. O Carrossel de São Paulo tem 
estilo veneziano e promete ser um dos 
maiores do mundo – fazendo uma dupla 
perfeita com a Roda Rico, a maior roda 
gigante da América Latina, que fica lo-
calizada a apenas 100 metros do Carros-
sel, no parque Cândido Portinari. Com 
dois andares, 13 metros de altura e 14 
de diâmetro, além de dois decks, o Car-
rossel tem capacidade para 70 pessoas 
sentadas. O brinquedo traz 30 obras de 
diferentes artistas ao longo de sua estru-
tura e três mil lâmpadas que garantem a 
iluminação clássica desse tipo de atra-
ção. São 20 toneladas de equipamentos 

Carrossel no Parque Villa-Lobos é 
um dos maiores do mundo, confira 
os preços e horários

Patos

e infraestrutura, feita com madeira de 
reflorestamento. Cada sessão no carros-
sel dura quatro minutos e há posições 
para PCDS. O Carrossel vai funcionar 
de segunda a sexta-feira das 10h às 19h, 
e aos sábados, domingos e feriados das 
09h às 19h. Os ingressos são comprados 
direto no local. De segunda a sexta-feira, 
custam R$ 25,00 a inteira e R$ 12,50 a 
meia-entrada. E aos sábados, domingos e 
feriados: inteira R$ 30,00 e meia-entrada 
R$ 15,00. Estudantes, professores, ido-
sos e PCD, tem direito a meia-entrada no 
Carrossel de São Paulo, com os respec-
tivos comprovantes. Gratuidade: Criança 
até 05 anos não paga ingresso, desde que 
acompanhadas por um adulto pagante.  
Passeio para levar toda a família!

A programação conta com opções para munícipes de todas as idades 
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